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Это на самом деле приводит 
в восторг, когда перед тобой 
выставляют двухведерную ко р зи 
ну с белыми грибами. Причем 
все они - один к одному, малень
кие, чуть больше пуговицы, на 
белоснежных, что сахар, ножках, 
с крепким и бурыми шляпками.

Еще приятнее их собирать 
после дож дичка . Грибники в 
иное лето почитают за счастье 
отыскать на бору хоть с десяток 
таких грибов. Но когда набреда 
ешь на поляну, почти сплошь 
покры тую  их стаей! - это ощ ущ е
ние удачи выразить невозможно. 
Щ едрость нынешнего лета про 
сто поражает. По всей видимо
сти , о н о  сто л ь  б л а го д а тн о  
потому, что земля хорошо про 
грелась за ж аркие  июнь и июль. 
И очень кстати по ней прошлись 
августовские ливни. И навстречу 
им брызнули грибы...

О днако к восторгу от такой 
благодати все-таки примешива
ются тревога и опасения. Да, они 
возникают из-за того, что томичи 
до сих пор не имеют ясности, чем 
"одарил" пригородные (и не толь
ко пригородные) леса тот самый 
апрельский взрыв на Сибхимком- 
бинате. Судя по оптимистичным 
сообщениям из Томска-7, уже от
ремонтирован и введен в строй 
"злополучный" аппарат на химза
воде, где вспыхнула авария, поро
дившая радиоактивный ветер. Это, 
наверное, хорошо.

Неизвестно другое : что, ка 
кую  площадь (я имею в виду не 
только поля, но и леса) "накры л" 
и "п р о д у л " этот ветер. Если 
верить рекомендациям ученых 
муж ей и специалистов разных 
ведомств, включая н столичные, 
то на опушках и перелесках дол
ж ны  появиться таблички с указа 
нием того, опасны ли эти места 
для грибников, ягодников, сбор
щ иков орехов и вообще для 
отдыхающ его люда. Лично я та
ких табличек что-то нигде не 
встречал.

Возм ожно, все эти опасения 
' напрасны. О днако ведь до сих 

пор не развеяны в Томске слухи 
о том, что многие лесные масси
вы получили столь существенную 
дозу радиоактивности, что неко 
торые потребители нашей древе
сины отказались ее покупать. Но 
если повышенной осторожности 
требую т бревна, то что уж  гово
рить о грибах! Ведь они, как 
хорош о известно, впитывают ра
диоактивность, словно губка.

Из откровений ветврачей, аг
рохимиков и других специали- 
стов-аграрников. с которыми я 
беседовал, м ож но  сделать такой 
вывод: перед осадками, вызван- 

*  ными взрывом, они оказались с 
пустыми руками. Имеющиеся у 
них приборы  устарели и негодны 
для точных измерений. А чаще 
всего не было никаких. Поэтому 
практически нечем проверить ка 
чество кормов, мяса, молока и 
другой продукции. Все это, как 
и прежде, делается чаще всего 
"на  глазок". И денег на эти цели 
выделено чуть-чуть да маленько. 
Поэтому ясно, что до грибов эти 
специалисты не доходят (если, 
конечно, сами они не заядлые 
грибники).

Не хотелось бы нагнетать 
страхи, но и безучастно гадать о ' 
том, не обернутся ли таежные 
дары "минам и несчастья", тоже, 
на мой взгляд, нельзя. Понимаю: 
не наберешься дозиметров на 
всех ’ грибников-любителей. Но 
выполнить хоть отчасти те науч
ные рекомендации, которые в 
свое время публиковало и "К рас
ное знам я", думаю, можно. Это 
не потребует больших затрат. И 
если уж  слишком хлопотно, ста
вить на лесных дорогах и про 
селках таблички с предупреж де
нием, что впереди или позади 
опасная зона, в которой проха
живаться небезопасно, то не
трудно опубликовать схему этих 
зон. По крайней мере, наша 
газета нашла бы для этого место 
на своих страницах. Пусть работ
ники санэпидстанции заодно с 
экологами об этом подумают. 
Или пусть возьмут на себя ответ
ственность и публично объявят, 
что все прекрасно и наши трево
ги напрасны.

Александр СОЛОВЬЕВ.
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ЕСТЬ ГДЕ РАЗВЕРНУТЬСЯ
СПЕЦИАЛЬНОЕ УПРАВ

ЛЕНИЕ "В АХ Н ЕФ ТЬ" С О З Д А 
ЛИ ТОМСКИЕ СТРОИТЕЛИ, 
К О Г Д А  стал расш иряться  
объем работ, предоставляе
мый им объединением "Т о м 
скнеф ть". Первым заказам 
для акционерного  общества 
"Том скстрой" было возведе
ние административно-бытово
го корпуса в Стрежевом. И 
поскольку приоритет был о т 
дан томичам, то они и пока 

зали, что умею т работать 
очень хорошо.

Срок сдачи корпуса в экс
плуатацию сокращается в два 
раза. Сейчас бригада А лек
сандра Тодорова ведет м он
т а ж  в е р х н и х  э т а ж е й , и 
одновременно приступили к 
работе отделочники. В Том
ске снаряжается баржа со 
всем необходимым для за
вершения строительства зда
ния в этом году.

А самый большой объем 
работ предстоит томичам на 
Вахе, где они должны  возве
сти поселок городского  типа 
на несколько тысяч жителей. 
Уже готовы свайные поля 'на 
некоторые объекты.

Томичи умеют работать на 
севере хорошо и быстро, м о 
ж ет, опять приш ло время 
ударного труда?

Интервью на ходу

«ОНИ ПОЛУЧАТ САМОЕ ДЕШЕВОЕ МЯСО», -
ГОВОРИТ ДИРЕКТОР СОВХОЗА "ТО М СКИЙ" П.КОШЕЛЬ, ПОДПИСЫВАЯ С РУКОВОДИТЕЛЕМ 

"ТО М С КН Е Ф ТИ " Л .Ф ИЛИМ О НО ВЫ М  ДОГОВОР О СОВМЕСТНОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
• М ЯСОКОМ БИНАТА НА ПЛО Щ АДКЕ СВИНОКОМПЛЕКСА.,

№

- Нам нуж ен миллиард, 
чтобы довести до дела недо
строенный нами м ясоком би
нат, - п р о д о л ж а л . П етр  
Петрович, - мы и сами могли 
бы найти деньги, но не при 
таких отношениях... Сколько, 
вы думаете, мы платим за 
электроэнергию? М иллион - в 
день. И это - летом. Что 
будет зимой? А сколько  ухо 
дит на ГСМ? Два миллиона - 
тоже в день. Или о цене за 
оборудование. М ы приобрели 
на Украине насосы для к о 
тельной, и сколько, думаете, 
за один надо уплатить? - два 
с половиной миллиона!..

- Но совхоз ведь еже
д невно  сдаст  п р о д у к 
ц и ю  н а  Т о м с к и й  
м ясоком бинат ...
- Сдаем. Но они берут не 

все и держат зарплату. А 
потом мы должны  лее время 
возобновлять лицензии... К 
тому ж е  на комбинате нас 
постоянно пугают тем, что 
завтра  вообщ е не б уд ут 
брать мясо...

- Что же от  вас п о л 
у ч и т  "Том скнеф т ь”?
- Самое дешевое мясо, то 

есть по себестоимости. По 
крайней мере, мы их потреб

ности удовлетворим.

- Но если  удаст ся до
ст роит ь совхозу собст 
в е н н ы й  к о м б и н а т , он  
не п р е к р а т и т  по ст а в
к у  своей п р о д у к ц и и  на 
городской?
- Нет, только пусть вовре

мя платит. А то ведь мы и 
госдотации получили лишь за 
первый квартал.

- В  общем, договор с 
н е ф т я н и к а м и  - дело  
взаим овы годное?
- Думаю, что - да!

Свечки у портретов
О НИ  БЫЛИ З А Ж Ж Е Н Ы  В Д О  

ME КУЛЬ ТУРЫ  Б ЕЛО ГО  ЯРА У 
Ф О Т О Г Р А Ф И Й  П О ГИ Б Ш И Х  В ГО 
ДЫ  В Е Л И КО Й  О ТЕЧЕСТВЕННОЙ  
ВОЙНЫ . В этот день здесь боль
шим ко н ц ер то м  отм ечалось пяти
д е с я т и л е т и е  К у р с к о й  б и тв ы . 
Участников это го  события в Вер- 
хн екетско м  районе осталось все
го 12, но праздник, устроенны й в 
их честь, сказал м н о го е  об ува
жении к ветеранам .

У меня зазвонил телефон

Ф отограф ии
: на стол руководителя
Уважаемая редакция, более двух месяцев стоит раскопан

ной улица Карташова. Здесь меняют подземные трубы. Но 
работают очень странно: то аврал допоздна, то на долгие 
недели - полное затишье. А траншея огромная, страшная, 
длинная. Был случай, когда упала в нее пожилая женщ ина с 
плохим зрением . Жильцы окруж аю щ их дворов ежедневно 
вою ю т с шоферами машин, объезжающ их транш ею дворами. 
С ооружаю т против транспорта баррикады, ставят любые запре
щающие знаки. Мы слышали в выступлении по радио 
руководителя тепловых сетей Томска, в каких районах нельзя 
вести опрессовку труб из-за отсутствия воды. Улица Карташова 
не входит в этот перечень. А почему ж е  все лето она 
раскопана, мы не знаем. Сфотографируйте ее, пожалуйста, 
пусть господа, ответственные за порядок, полюбуются.

М ы публикуем снимки.

Провинциальные хроники
Л Ю Б И М А Я  Г А З Е Т А  - " С П И Д -И Н Ф О "

Одна из самых популярных газет в Чаинском 
районе Томской области - еженедельник "СПИД-ин- 
ф о” .

На второе полугодие в подписном рейтинге эта 
газета заняла второе место - 773 экземпляра.
Больше подписчиков только у "Красного  знам ени”  - 
927. Чуть меньше - у "А ргум ентов и Ф актов" - 731 
экземпляр.

Н А  С Л У Ж Б У  П О  К О Н Т Р А К Т У

22 жителя Ш егарского района уже- отправились 
служить по контракту в различные войсковые части 
России и СНГ.

Есть среди них и те, кто  изъявил желание 
служить в известной 201-й мотострелковой дивизии, 
дислоцирующейся в Таджикистане. Любопытно, что 
среди желающих послужить немало и женщ ин.

В Е Д Р О  Р О Н Я Л , Н О  П Ь ЯН Ы М  НЕ БЫ Л

Общественное порицание с опубликованием в 
районной газете "Заря Севера" - такой приговор 
вынес суд по делу об оскорблении чести и досто
инства директора Белоярского кирзавода Д. бывшей 
работницей этого завода М.

О скорбление заключалось в принародно выска
зываемом М. мнении, будто бы директор  в рабочее 
время ходил пьяный за водой, утопил ведро, валялся 
пьяный у колодца. При опросе свидетелей выясни
лось,.что директор действительно однажды  ходил за 
водой и утопил ведро, но был при этом совершенно 
трезвым. Суд признал М. виновной в клевете, но. 
учитывая то, что она является и беженкой, н 
воспитывает троих несовершеннолетних детей, о гра 
ничился изложенны м выше решением.

"К Р Ы Ш А  Е Д Е Т..."

Предостережением для всех, кто злоупотребляет 
услугами "зеленого  зм ия”  послужила посмертная 
записка, оставленная жителем п. Белый Яр Ш., 
покончивш его ж изнь самоубийством.

Да простит меня Бог, - говорится в ней. - Потом 
спросите... что случается с человеком после питья с 
пятого по восемнадцатое. Выпитое мной - сосчитаете 
в мешке... Жил, как алкаш, алкашом сдох - соседи 
подтвердят. А на работе моей отличные м ужики. 
Понимаю, что это им не подарок, да простят они 
меня. Я им обещал, но не мог себя пересилить. 
Конечно, на этот раз подвел их, но все им бы сделал 
четко. Крыша едет..." (Последние слова неразборчи
во).

ПОСПЕШИЛИ 
С ОБЕЩАНИЕМ, 
НО СДЕЛАЕМ

ЕЩЕ В И Ю ЛЕ  
"К О Н Т У Р " Д О Л Ж Е Н  
БЫЛ И ЗГО ТО В И ТЬ  
П Е Р В УЮ  П А Р ТИ Ю  
М А Л О Г А Б А Р И Т Н Ы Х  
ТЕЛЕВИЗОРОВ, ОБЫЧ
НО ИМЕНУЕМЫХ " К У 
ХОННЫ МИ". О ДНАКО  
цех N 5, которому 
это поручалось, с за
данием не- справился. 
Областная админист
рация под эту про
грамму выделила 150 
миллионов рублей. На

чальник цеха В. Пче- 
линцев объяснил срыв 
тем, что не оказалось 
специалистов - на
стройщиков телевизо
ров, нет четко й  
технологии его произ
водства и специально
го оборудования. Но 
учитывая, что "К он 
тур" ранее делал -го
раздо более сложные 
числовые програм м 
ные устройства, на
чальник цеха п о о б е
щал наладить выпуск 
"кухонных" телевизо
ров к концу года. В 
программе конверсии 
для "Контура" телеви
зор - не самая слож
ная продукция.

ПРОЕКТ КОНСТИТУЦИИ ОБСУЖДЕН.
ЧТО ДАЛЬШЕ?

Об э т о м  на прошлой неделе вели дискуссию  
за ’’круглым сто л о м ” пр ед став и тел и  о б щ е с тв е н н о с ти

г. Томска
Хотя мероприятие и об оз

началось обыденно-официаль
но - заседан ие  " к р у г л о г о  
стола": "П роект Конституции
обсужден. Что дальше?". - в 
"кул уарах", однако, именовали 
его по -другом у: "Конституци
онное совещание". Не думаю, 
что участники совещания или 
его  организаторы  не были 
скром ны  в собственных притя
заниях. Просто "круглы й стол" 
задумывался по образу и под
обию  недавнего Конституцион
но го  совещания в столице: 
среди его участников были де
путаты и представители испол
нительной власти, политики и 
к р у п н ы е  п р о м ы ш л е н н и к и , 
предприним атели и ученые, 
экономисты  и юристы. Пресса 
тож е присутствовала.

В ообщ е-то попы тка при 
влечь к  серьезному разговору 
силы различной политической 
ориентации представляется бо
лее продуктивной, нежели у з 
копартийные дискуссии в кругу 
единомыш ленников. Об этом 
мне уж е  доводилось говорить 
в заметках о заседании " к р у г 
лого стола", созванного по ини
циативе обл астно го  Совета 
месяца полтора назад. Теперь 
ж е  организаторами встречи вы
ступили администрация Том
ской области и представитель 
президента РФ. Похоже, . что 
власти начинают осознавать не 
о б хо д и м о сть  общ ественного  
согласия при решении наших 
общих проблем. Однако, спра
ведливости ради, следует ска
зать, что и в том, и в другом  
случае инициаторы "кр у гл ого  
стола" были явно не прочь 
получить здесь поддерж ку соб
ственной позиции. Что ж, пол
итика есть политик^.

То, что на "кр у гл ом  столе" 
произойдет столкновение по 
лярных точек зрения, угадыва
лось без труда. Дело даже не 
в том, что наши политики ни 
когда не упустят возможности 
попикироваться друг с другом . 
Сами вопросы, вынесенные на 
обсуждение, - о проекте О с
новного закона, подготовлен
н о м  К о н с т и т у ц и о н н ы м
совещанием в Москве, и об 
осеннем областном реф ерен
дум е - в силу их изначальной 
конф ликтности  предполагали 
острую  полемику. Так оно и 
случилось.

Довольно-таки мирное те
чение заседания (выступали 
участник Конституционного со 
вещания преподаватель ТГУ
A . М . Барнашов, заместители 
главы администрации области
B. Л. П ономаренко и В.А. Бауэр) 
прервал своим резким  выступ
лением С.С. Сулакшин. Основ
ная коллизия, по его мнению, 
заключается в том, что В.М. 
Кресс, хоть и с замечаниями, 
но подписал проект Конститу
ции, а вот Г.А. Шамин свою 
подпись поставить отказался.

- Есть силы, которы м вы
годно блокирование конститу
ционного  процесса, - заявил 
представитель президента РФ, 
имея в виду не только отсутст
вие подписи председателя Том
с к о г о  о б л с о в е т а , но  и 
проведение осеннего реф ерен
дума.

 ̂ Тут ж е  выяснилось, что в

разряд противников Конститу
ции и сторонников областного 
р е ф е р ен д ум а  попадаю т не 
только некоторы е депутаты. 
От лидера РКРП А.Г. Лопарева 
досталось и проекту Конститу-

Заметки 
по поводу

ции, и самому Сулакшину, и 
нынешней российской политике 
в целом. "М ы  - за реф ерен
дум и в предвыборную  кампа
н и ю  у ж е  в к л ю ч и л и с ь "  
подчеркнул Лопарев. С хож ую  
точку зрения, хоть и с несколь
ко смягченными ф орм улиров
к а м и , в ы с ка за л  и ч л е н  
Социалистической партии тру
дящихся Н.С. Черкасов. По его 
мнению, "лучш ее на сегодня - 
сохранить действующ ую К о н 
ституцию".

Наиболее, пожалуй, ем ко 
о х а р а к т е р и з о в а л  п о з и ц и ю  
группы  депутатов облсовета 
О .А. Котиков. "Н е надо имити
ровать волю народа мероприя
тиями типа Конституционного 
совещания в Москве, - сказал 
он. И нельзя допустить развала 
России за счет неравенства 
субъектов ф едерации".

А дальше все покатилось 
по привычной колее. Выступает 

"’ участник, известный своим и 
"дем российским и" убеждения 
ми| - ж ди пламенной речи в 
поддерж ку Конституции и пр о 
тив реф ерендума. Тут ж е  кто- 
то не менее горячо выскажется 
Против Конституции и за реф е
рендум - опять-таки в силу 
своих политических пристра
стий. Общеизвестны и их а р гу 
менты. "У м е р ен н ы е " п о р е ко 
мендуют не пороть горячку: 
мол, погрозили мы центру на
шим реф ерендум ом - и слава 
Богу; давайте теперь его отм е
ним. Хозяйственник непрем ен
но  п р и з о в е т  з а б р о с и т ь  
"политические и гры " и всем 
миром навалиться на эконом и
ку. Возможно, пересказ проис
ходившего на "кр у гл ом  столе" 
звучит несколько утрированно, 
но по сути, думаю, верно.

Нет, интересно все ж е : по 
чему, найдя верный и наиболее 
перспективный путь (подобные 
"круглы е  столы" - не что иное, 
как поиск согласования различ
ных интересов), никак не уда
ется уверенно по нему шагать? 
Откуда рождается эта привыч
ность и предсказуемость лю бо
го нашего обсуждения острой 
проблемы? Почему, наконец, 
вместо явно напрашивающ его
ся в подобной ситуации "м о з 
гово го  ш турм а" мы им еем  
одни политические деклара
ции? Попытка объяснить сие 
была на "кр у гл о м  столе" сде
лана: ведущая заседание совет
н и к  гл а в ы  о б л а с т н о й  
администрации Н.С. Кречетова 
высказала сожаление, что уча
стники дискуссии приходят сю 
да у ж е  с го т о в ы м и  
заявлениями от своих партий 
или общественных организаций 
и, разумеется, вынуждены  при
держиваться заранее избран

ной линии.
Похоже, стоит посожалеть в 

этом случае и о почти забытой 
сегодня традиции политических 
митингов. Сейчас, думается, 
они бы были в самый раз! 
Возм ожно, "повоздействовав" 
на общ ественное мнение на 
площадях, познакомив слуша
телей со своими лозунгами, 
заявлениями, протестами и т.д„ 
то есть выполнив свои полити
ческие обязанности, наши ли
д е р ы  о казал ись  бы более 
готовыми к  конструктивной ра
боте в стенах зала "круглого  
стола"? А там, глядишь, и пе
ресмотрят "несгибаемые бор
ц ы "  свой  ж е л е зо б е то н н ы й  
принцип "Н и шагу назад", по
пытаются прислушаться к оппо
нентам и - страшно сказать! - 
вдруг найдут в их словах что-то 
рациональное?

Размечтался, говорите? По
хоже...

Последний в этот вечер 
спор вышел по резолюции, на 
мой взгляд, вполне взвешенной 
и прагматичной. Что предлага
лось в ней закрепить? Признать ’ 
обсуждавшийся проект Консти
туции приемлемым для завер
ш е н и я  р а б о т ы  над  ним . 
П редложить депутатам област
ного  Совета включить в пове
стку дня ближайшей сессии 
вопрос о согласовании проекта. 
Считать обязательным легитим
ный путь принятия Конститу
ции. Разделяя озабоченность 
депутатов малого областного 
Совета проблемой выравнива
ния полномочий республик и 
регионов, тем не менее пред
лож ить  облсовету отменить 
свое реш ение о проведении 
реф ерендума. Просить органы 
представительной власти участ
ников "С иб и р ского  соглаше
н и я "  п р и н я ть  аналогичны е 
решения.

Ясно было, что подобную 
резолю цию  подпиш ут не все 
участники "кр у гл о го  стола". Так 
и получилось: подписи постави
ли 23 из 42 присутствовавших 
на заседании. Этот факт, равно 
как и данные социологического 
телеф онного опроса 32S ж ите
лей Томска, оглашенные на со
в е щ а н и и  (з а  п р о е к т  
К он сти туц и он но го  совещания 
вы сказались 34,5 процента, 
проект Верховного Совета под
держиваю т 9,4 процента, иные 
проекты  Конституций - 7,6 про
цента; о необходимости обла
стного реф ерендума заявили 
34,2 процента, против - 49,8 
процента, не определили свое 
отнош ение - 14,8 процента),
"позволяет судить о позициях 
томской общественности " . По
следняя фраза - из официаль
н о го  и т о го в о го  д окум ента , 
подписанного организаторами 
"кр у гл о го  стола" Кречетовой, 
П оном аренко и Сулакшиным.

"Позволяет судить..." - вер
ная ф ормулировка, предосте
р е га ю щ а я  о т и зл и ш н е й  
эйфории по поводу исхода спо
ра о Конституции и реф ерен
думе. Ведь кто знает, каким 
был бы итог, если бы на сове
щание пришло чуть больше 
оппозиционеров, а за телефо
ны уселись сторонники рефе
рендума из облсовета?

Евгений ФРОЛОВ.

Т Е Л Е Т А Й П А  I I I
--------------------------------Р Е Д А К Ц И И  I
Корреспонденты Р И А  сообщают

ВНОВЬ СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ?
Создать Совет Ф едерации как легитимный 

орган власти предложил президент России Борис 
Ельцин, открывая заседание Совета глав респуб
лик в составе РФ и руководителей региональных 
ассоциаций в Петрозаводске. Президент выска
зался за то, чтобы в Совет Ф едерации вошли по 
два представителя от ка ж д о го  из 88 российских 
регионов - по одном у от представительной и 
исполнительной ветвей власти. Таким образом. 
Совет Ф едерации насчитывал бы 176 членов.

Борис Ельцин напомнил, что в свое время 
руководители субъектов федерации выдвигали 
аналогичные предложения .съезду народных де 
путатов. О днако  тогда это предложение съездом 
не было поддержано. Как отметил Борис Ельцин: 
теперь м ож но  "возобновить подписи" руководив 
теЛей субъектов федерации под соответствую
щим докум ентом . После этого президент России 
мог бы издать указ о создании Совета Ф едера
ции, "На Совете Ф едерации мы могли бы 
легитимно решать* многие вопросы", - отметил 
Борис Ельцин.

ПРАВИТЕЛЬСТВО
НАЛОГИ

ПЕРЕСМОТРИТ

Выпуск подготовили:
С. Григоренко, А. Корякина, В. Лебедев, 

С. Никифоров, Э. Стойлов.

Налоговая политика в России будет пере
сматриваться, сообщ ил на встрече с руководите
лями п р о м ы ш л е н н о сти  Х а б а р о вско го  края 
первый заместитель председателя Совета М ини
стров РФ О лег Сосковец. По его словам, 
налоговая политика, не стимулирующ ая произ
водство, лишь усугубляет нынешнее и без того 
тяжелое эконом ическое  положение.

Он такж е отметил, что правительство долж но  
твердо определить, какие мощности ВПК будут 
использоваться для производства конкретных 
типов вооружений. Остальные предприятия обо
ронного комплекса, по словам первого вице-пре
мьера, долж ны  быть переориентированы . Далее 
О. Сосковец сказал, что объявление свободных 
цен на уголь привело к  тому, что производители 
угля на 80 процентов повысили цены на него. В

результате этого отечественная металлургия в 
значительной степени потеряла свою ко н кур е н 
тоспособность.

Первый вице-премьер подчеркнул: есть на
дежда на то, что переживаемый сейчас страной 
экономиический кризис не будет затяжным. 
"М н огие  предприятия начали стабильно подни
мать уровень производства", - сказал О. 
Сосковец.

ПРИВАТИЗАЦИЯ - 
ВНЕ ПОЛИТИКИ

Прекратить конф ронтацию м еж ду властями 
по поводу приватизации призвала Партия эконо
мической свободы (ПЭС) в распространенном 
сегодня заявлении. В документе говорится, чтр 
ни одна из ветвей власти "у ж е  не м ожет сделать 
сейчас ничего существенно полезного для п р и 
ватизации".

ПЭС считает, что "остановиться должна п р е ж 
де всего сГорона, начавшая "приватизационную  
войну", а именно Верховный Совет РФ ".

В докум енте отмечается, что "действия ВС не 
укладываются в рамки нормального норм отвор
чества, а определяются логикой политического 
противоборства, острием своим направлены пр о 
тив Госкомимущ ества". "Законодательная власть 
продолжает собственный античубайсовский по
ход и одновременно становится активным участ
ником  виутриправительственных разборок" 
говорится в заявлении. Отмечается также, что 
парламент России "н е  должен пытаться отменить 
уже третий по счету указ президента о гарантиях 
граждай по приватизации". Кром е того, ПЭС 
считает, что "долж ны  быть прекращ ены пропа
гандистские спектакли с обеих сторон". "М ы  
призываем ориентироваться в своем вопросе не 
на имена политические, имидж  и риторическое 
мастерство участников конфликта, а на реальное 
содержание принимаемых документов и их 
реальные возм ожные последствия" - говорится 
в заявлении ПЭС.

*
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Актуально! Б Е Т О Н Н Ы Е  БЕРЕГ А
Спасут ли они Лагерный сад от разрушения?

1993 год в объеме 208 млн. онах.
Неспокойным выдалось ле

то 1993 года на берегу Томи в 
районе Лагерного сада, где 
ведутся аварийные противо
оползневые работы. Во время 
весеннего паводка активизиро
вались разрушительные пр о 
цессы неподалеку от насосной 
станции ГРЭС-2, и к  началу 
июня здесь создалась ситуация, 
близкая к катастрофической. 
А вральны м и м ероприятиям и  
станцию отстояли. Затем новая 
беда: гравием занесло о голов
ки водозабора горячего водо
с н а б ж е н и я . Б о л ь ш и н с т в о  
специалистов убеж дено, что 
причиной заносов стало вымы
вание гравийной массы со стро
ительной площ адки б е р е го у 
крепительных сооружений. Со
всем недавно ЧП случилось в 
горнсьпроходческой  д р ен а ж 
ной штольне, где произошел 
неожиданный выброс "плы ву
на”  (обводненной песчано-гли
н я н о й  с м е с и ) , н а п о р о м  
которого  снесена крепь, сдви
нут проходческий щит. Хорошо 
еще, что людей в этот момент 
в штольне не было.

К этой цепочке безрадост
ных событий м ож но  добавить 
трудности с финанансировани- 
ем строительства.

Ситуация, подобная ны неш 
ней, повторяется в Лагерном 
саду едва ли не с той же 
периодичностью, что и смена 
времен года. Томич, родивш ий
ся в год начала аварийных 
работ на берегах Томи, сегодня 
уже закончил школу. Хроника 
борьбы с оползнями побед не 
знает - одни поражения и пау

зы  м еж ду ними. Изменился до 
неузнаваемости склон берега, 
край которого  на некоторых 
участках придвинулся к городу 
более чем на сто метров, ра 
зобран один из учебных ко р 
пусов ТИАСУРа. А денег на 
противооползневые мероприя
тия было угрохано столько, что 
их с лихвой хватило бы на 
строительство ж илого микро
района. И несмотря на это, 
средств всегда недоставало для 
того, чтобы вести работы по 
укреплению  берега комплекс
но, то есть по всему почти 
трехкилометровому фронту, а 
не там лишь, где в очередной 
раз образовался прорыв.

У начальника отдела ген
подрядного  предприятия "О рг- 
техстрой" Ю рия Арсентьевича 
С убботина есть любопытная 
справка. В ней даны цифры 
о с в о е н н ы х  с т р о и т е л я м и  
средств по каж дом у году, на 
чиная е 197J-ro. По этим циф
рам четко видно, когда на 
берегу у Л агерного сада цари
ло затишье, а когда случался 
аврал. Пока капризный склон 
вел себя спокойно, счет шел на 
сотни тысяч рублей, случалось 
ЧП - на миллионы. В таких 
ситуациях создавались чрезвы
чайные комиссии на самом вы
с о к о м  у р о в н е  и д е н ь ги , 
которы х вчера еще в помине 
не было, сразу находились. И 
так от ЧП до ЧП.

И сегодня строители бом
бардирую т городскую  админи
с т р а ц и ю  п р о с ь б а м и  и 
обращ ениями: "Сообщ аем вам, 
что выделенные средства на

руб., на сегодняшний день ос
воены и большинство подряд
ны х о р га н и за ц и й ... работы  
прекратили...", "...просим сроч
но рассмотреть и решить воп
рос о вы делении... д о по л н и 
тельных средств в сумме 250- 
310 млн. руб .", "просим  вашего 
вмешательства по изысканию 
дополнительно 75 млн. рублей 
на про ве д е н и е  ш тол ьни ...". 
Строители загнаны в угол не 
только ни на день не прекра
щающимся ростом цен на ма
териалы и оборудование, но и 
ию ньским  постановлением пра
вительства России об авансиро
вании п о д р я д н ы х  работ 
теперь ничего не достанешь 
без 50-процентной предоплаты. 
О н и  все р ь е з  о б е с п о ко е н ы  
судьбой 1 млрд. 200 млн. руб 
лей, выделенных из федераль
ного  бю джета на аварийные 
противооползневые м ероприя
тия после визита в Томск В. С. 
Черномырдина, не ушли ли они 
на какие-либо другие "пер в о 
очередны е”  нужды.

Когда я обратился с этим 
вопросом к  заместителю главы 
администрации г.Томска М. Г. 
Рутману, тот категорически о т
верг предположения о нецеле
вом использовании выделенных 
средств.

- Дело в том, что выделены 
они только на бумаге, - сказал 
он,- А реально делается это 
небольш им и "п о р ц и я м и ". В 
июле в Томск поступило 130 
миллионов рублей из обещ ан
ной суммы, на днях пришло 
уведомление еще о 65 милли

Судя по всему, пока эти 
деньги попадут к исполнителям 
работ, инфляция превратит их 
в копейки.

М еж д у тем, близящ ийся 
осенний паводок сулит новые 
беды многострадальному бере
гу. За весенние месяцы строи
тели недосчитались более 9 
тысяч кубом етров гравийной 
смеси, захваченных рекой. Что
бы предотвратить новое засо
рение водозабора, принято 
очередное "п ож а р н о е " реш е
ние: все средства в первую
очередь направить на укрепле
ние береговых сооружений II 
пускового комплекса (в районе 
мемориала).

Берега Томи постепенно 
одеваются в бетон. А специа
листы и ученые ломают голо
вы, как примет это одеяние 
река) Уже сейчас отмечаются 
изменения русла, опасность те
перь грозит и противополож но
му от Лагерного сада берегу. 
Эдак Томь может с Курьей 
воссоединиться.

Н ем ало  п р о б л е м  и на 
штольне - уникальном для Том
ской области сооружении, на 
котором трудятся вахтовым спо
собом горняки из Тулы. Прой
дено под землей уже более 80 
м е тр о в  го р н о й  в ы р а б о тки . 
Сложные гидрогеологические  
условия не позволяют прохо
дить более 15 метров в месяц. 
Последний выброс "плывуна" 
заставил проходчиков изменить 
тактику. Горнякам придется раз
бить работы на два этапа и 
сначала проводить выработку 
меньшего диаметра, а потом 
расширять ее. У проходчиков 
тоже финансовые трудности и 
они предупреждают, что воз
можная остановка проходческо
го  щ ита  п р и в е д е т  к е го  
деформации, после чего восста
новить щит будет практически 
невозможно.

Каким будет берег Л агер
ного сада через год, пять, де 
сять , лет? В п р о екта х  все 
выглядит красиво: множество 
террас, зеленые насаждения, 
каменная набережная... Утихо
мирит ли свой норов н е покор 
ный обрыв? Не приведут ли 
очередные ош ибки человека к 
новым и новым разрушениям? 
Неужели останется этот берег 
той раной на тепе города, ко 
торая никогда не заживает?

Сергей НИКИФОРОВ.

НА СНИМ КАХ Евгения ЛИ
СИЦЫНА: панорама б ерегоук
р е п и т е л ь н ы х  с о о р у ж е н и й ;  
горный мастер П. Ю рьев; го р 
ные рабочие Ф. М онаков, А. 
Туркин, И. Кабашкин, В. ^Киг- 
лов, А. Сунка.

ИЛИ А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я  Л Е Н И В А Я ,  ИЛИ « П О М О ЩН И К И »  Ч Е Р Е С Ч У Р

Власть

В ПОДДЕРЖКУ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА
Глава областной администрации В. М. 

Кресс издал распоряжение, касающееся кр е 
дитования предпринимательских проектов в 
соответствии с решением координационного 
совета по развитию и поддерж ке  малого и 
среднего бизнеса в Томской области. Ф инан
совому управлению администрации предпи
сано выделить из областного бюджета (со 
статьи "Ф о н д  развития и поддержки малого 
и среднего бизнеса") и разместить кредиты. 
Для предприятий - получателей кредитов - 
установлены объемы выпускаемой пр о д ук
ции, сроки и условия возвратности кредитов.

Итак, какие же предприятия получают 
поддержку? Это - индивидуальное частное 
предприятие "Л евел" (разработка источника 
местной минеральной воды и ее розлив), 
кооператив "У р о ж а й " (цех по переработке 
гречневой крупы), ТОО "ТЭ Н " (изготовление 
ТЭН ш ирокого  ассортимента для промыш лен
ного и бытового применения), ТОО "Красо- 
т а -С М "  (р а з р а б о т к а  и п р о и з в о д с т в о  
лечебно-косметических препаратов на основе 
лекарственного сырья Сибири), ТОО "ф и то " 
(производство лечебно-косметической про 
дукции и тонизирующ их напитков на основе 
сибирских лекарственных растений), ТОО 
"Вы м пел" (проект "Э лектронное термореле, 
предназначенное для работы в составе ко м 

прессорных холодильников и м орозильни
ков"), "Томскавтозазсервис" (рем онт и техни
ческое обслуживание автомобилей марки 
"З а по р о ж е ц ").

В качестве особых условий кредитования 
указано, что приоритет в реализации продук
ции и оказании услуг должен отдаваться 
Томской области.

Сессия состоится 24 августа
Рассмотрев обращ ения районных и город

ских Советов народных депутатов в област
ной Совет, малый облсовет решил созвать 
очередную  XXI сессию областного Совета 
народных депутатов 24 августа 1993 года.

Дополнительно в повестку дня очередной 
сессии реш ено включить вопрос "О б  обра
щении районных и городских Советов народ
ных депутатов в областной Совет народных 
депутатов".

Кром е того, реш ением малого Совета 
образована окруж ная  избирательная комис
сия по выборам народного  депутата РФ по 
Ленинскому территориальному избиратель
ному о кругу  N 698.

Ч Е Р Е З  Ч Е Т Ы Р Е  М Е С Я Ц А  
_ _ ПОСЛЕ А В А Р И И

Четыре месяца назад, 7 ап
реля, автобус с журналистами 
остановился возле этой же 
проходной радиохимического 
завода. Хозяевам, конечно, в 
тот день забот хватало. Но 
оперативная преес-конфорен-* 
ция в кабинете директора за
вода все же состоялась. На 
территории предприятия мы в 
гот день не были, кроме ф о
токорреспондента, но видео
ф и л ь м , гд е  м о ж н о  бы ло  
увидеть последствия аварии, 
нам показали. Там были выби
тые взрывом стены и груды 
мусора,) залитого радиоактив
ной жидкостью . Причем, как 
нам объяснили, с той стороны, 
откуда дул ветер, было доста
точно чисто. И мы убедились в 
этом, увидев показания д о зи 
метра.

8 августовский день, когда 
нас снова пригласили побывать 
на радиохимическом заводе, 
была запланирована и э кскур 
сия на территорию , Для этого 
члены пресс-группы  должны 
были пройти ту ж е  процедуру, 
что и каждый из членов завод
ского  коллектива, приходящий 
на смену. Нам выдали белые 
халаты и специальную обувь, 
респираторы и перчатки. А в 
конце мы прошли дозим етри
ческий контроль.

У проходной дозиметр по
казывал минимальное значе
ние, не больше пятнадцати 
микрорентген в час. За первым 
пройденным корпусом  он на
считал уж е 78 м икрорентген, а 
возле самого здания, где про-' 
изошел взрыв,- 287. И хотя, как 
нам объяснили, для подобного 
предприятия это излучение не 
превышает допустимых пред 
елов, нетрудно было ощутить 
серьезность ситуации. Кстати, 
она чувствовалась, например, и 
в том, что на территории пред
приятия все, кто нам встретил
ся, кто работал на механизмах 
или на крыше, не снимали 
респираторов. Санитарную дис 
циплину здесь, похоже, под
держивать умеют.

( ------------------------------ -----------^Проблемы
территории

В ПЕРВО Й БЕ
С Е Д Е  С У П О Л Н О -  
М О Ч Е Н Н Ы М М И -  
Н И С Т Е Р С Т В А  
В Н Е Ш Н Е Э К О Н О 
М И Ч Е С К И Х  СВЯЗЕЙ  
П О  Т О М С К О Й  О Б 
Л А С Т И  ВТ. У Р А Л Ь - 
Ц ЕВ Ы М  М Ы  Н А Ч А 
Л И  Р А З Г О В О Р  О  
" Н Е Ф Т Я Н Ы Х "  И 
" Л Е С Н Ы Х "  Д О Л 
Л А Р А Х  - С А М Ы Х  
Э Ф Ф Е К Т И В Н Ы Х  
И С Т О Ч Н И К А Х  П О 
П О Л Н Е Н И Я  О Б Л А 
С Т Н О Г О  Б Ю Д Ж Е 
Т А .  С Е Г О Д Н Я  
ПРО Д О ЛЖ А ЕМ  
Е Г О .

V______ _______________ У

(Продолжение.
Начало в N179)

По существу на пострадав
шем корпусе мы увидели уже 
новые стены из красного ки р 
пича. Внутри него все три пока 
неработающих аппарата изо
лированы с помощ ью  бетонных 
Перекрытий и свинцовых лис
тов.

На вопросы журналистов 
отвечал исполняющий обязан
ности директора главный и н ж е 
нер Б. И. Курага. Он рассказал, 
что ликвидация последствий 
аварии проводилась силами 
ком б ината  с привл ечением  
строителей и м онтажников из 
"Х им строя" и треста "П ром м е- 
ханомонтаж” . Подчеркнул чет
кую  организацию всех работ. 
Каждый день, включая суббо
ты, директор комбината Г. П. 
Хандорик проводил на заводе 
оперативное совещание, что 
быстро позволяло решать все 
возникающ ие проблемы.

А их было немало. Несмот
ря на то, что на второй квартал 
нынешнего года заранее плани
ровался ремонт на заводе, бы 
ли поставлены и новые задачи. 
Уроки аварии были изучены, и 
для проф илактики внедрены 
дополнительны е технические 
средства защиты. Например, 
поставлены дополнительно кла
паны на 15 аппаратах. Предус
мотрены и блокировки. В том 
случае, если не соблюдены все 
стадии технологического пр о 
цесса, вентили не откроются.

Эти меры, что называется, 
"на  дурака", поскольку и без 
них нуж но  было нарушить р е 
гламент, по словам Б. И. К ура
ги, не меньше десяти раз, 
чтобы получить что получи
лось. Не правда ли знаком ое 
выражение? Ведь именно так 
было в Чернобыле. Вероятно, 
не в первый раз происходили 
такие нарушения поодиночке, 
если так уверенно были совер
шены за один раз.

И действительно, как выяс
нилось, оператор А. И. Ф ом ин, 
по чьей вине все и произош ло, 
и прежде замечался в подо 
бных нарушениях, но техниче

- Чтобы отправить лесные 
грузы  на экспорт, нуж ны  ваго
ны, - говорит мой собеседник. 
- Сегодня заказывать их МПС 
нуж но за 20 дней, еще много 
времени пройдет, пока ответ 
придет в управление Кем еров
ской железной дороги, пока на 
местах разберутся чиновники... 
В июне-июле, например, ваго
нов для отправки леса на вос
ток не давали. На запад тоже.

Поставьте себя на место 
руководителя леспромхоза. В 
прош лом году были взяты в 
банках кредиты, зимой все вни
мание сосредоточили на за го 
т о в к е  и п е р е р а б о т к е  
древесины. Весной с откры ти
ем навигации надо было о т
п р а в л я т ь  п р о д у к ц и ю  на 
баржах, возвращать затрачен
ные деньги и рассчитываться с 
банковскими кредитами. И тут 
оказалось, что нуж ны  какие-то 
квоты, лицензии, надо самим 
искать покупателей круглого  
леса и пиломатериалов. При 
этом цена определялась с уче
том цен мирового рынка. За 
хвойный пиловочник она со 
ставляет 110 долларов. При 
пересчете на рубли у товаро

ская дисциплина в цехе была 
ослаблена. О бнаружен недос
мотр главного инженера и тех
н о л о га , к о т о р ы х  сняли  с 
работы. А. И. Ф ом ину предъ
явлен иск на возмещение ма
т е р и а л ь н о - т е х н и ч е с к о г о  
ущерба на 26 тысяч апрельских 
рублей.

Цифра, конечно, смешная. 
Но так посчитали по закону. А 
еще оператора перевели на 
менее ответственную работу. 
Впрочем, какой нам всем те
перь прок от того, как кого 
наказали? Важно, чтобы исто
рия не повторилась. А кто это 
м ожет гарантировать, если нет 
порядка во всем нашем много
страдальном государстве. Ведь 
им енно этим и объясняют про
исшедшее на комбинате. Сни
з и л и с ь  з а р а б о т к и ,  упал 
престиж  профессии, ослабла 
дисциплина, потому что некем 
стало заменить нарушителя.

Поэтому одной из важных 
мер против повторения подо
бных аварий считают здесь по
вышение' тарифных ставок и 
окладов в два раза, которое 
произош ло в августе. Однако, 
есть ли уверенность в том, что 
одна эта мера способна восста
новить порядок на опасном 
производстве? О чень хочется 
верить, да не получается. Осо
бенно когда в подобных случа
ях слышишь от специалистов, 
что теоретически этого не дол
ж н о  было случиться при со
блюдении регламента, что про 
эти процессы мы далеко не все 
знаем. И в то ж е  время они 
хотят от населения полного до
верия в ситуации, когда речь 
идет о ж изни  и здоровье, о 
будущ ем наших детей. Думаю, 
в этом случае наши сомнения 
оправданы и развеять их в 
состоянии лишь постоянная и 
точная информация о том, что 
происходит на подобных объ
ектах. В этот августовский день 
нам инф ормацию  предоставили 
довольно откровенно, что все
ляет надежду.

Зинаида КУНИЦЫНА.

производителей, как говорится, 
"глаза полезли на лоб". М но
гих в тупик поставило жесткое 
требование предоплаты фрах
та, за перевозку с реки на 
ж елезную  дорогу , тарифа на 
экспорт... Но ведь продукция 
еще не продана и денег нет.

- В л а д и м и р  Г ригорье
в и ч , вы н а р и с о в а л и  до
в о л ь н о  м р а ч н у ю
к а р т и н у . Н о я  зн аком  с 
лесной, от раслью  и  знаю, 
ч т о  она и з-за  от дален
н о с т и  п р е д п р и я т и й  от  
т р а н с п о р т н ы х  м а ги ст 
р а л е й  н е  м о ж ет  н о р 
м а л ь н о  ф у н к ц и о н и р о 
ват ь без банковских кре
д и т о в . О днако реш ит ь  
п р о б л е м ы  р е а л и з а ц и и  
лесп р о м хо зы  в одиночку  
не см о гут .
- Я об этом и веду речь: 

реализация региональной кво
ты - это забота областной ад
м и н и с т р а ц и и . И м е н н о
администрация, используя свои 
каналы деловых связей, долж 
на всячески содействовать, что
бы часть леса была продана на 
м еж дународном  рынке. Лес от
крывает области возможность 
получить СКВ, пополнить бю д

Социальной
важности

В МАГАЗИН 
-Б Е З  

КОПЕЙКИ
Не повышая уровня 

жизни, инфляция, как 
известно, заметно утя
желяет кошельки. В ма
газин приходится брать 
изрядную  пачку денег.
А если возникают про
блемы с "нал ичкой" на 
предприятиях? В Стре- 
ж евом  это актуально, 
наверное, как нигде в 
области. Выход северя
не увидели в организа
ции системы безналич
ных платежей. До сих 
п о р  д е б е т -к а р т а м и  
пользовались лишь ж и 
тели крупны х россий
ских городов - уж  очень 
серьезные нуж ны  затра
ты. Теперь в этот список 
попал и город нефтяни
ков Стрежевой.

Обеспечить все ра
боты берется торгово- 
ф инансовая ком пания. 
О сновны м  пользовате
лем системы стало, ко 
н е ч н о , о б ъ е д и н е н и е  
"Томскнеф ть” . О но оп 
латило большую часть 
расходов по "обезнали- 
чиванию " стрежевской 
торговли, перечислило 
140 тысяч долларов. Го
родская администрация 
выделила из бюджета 
10 миллионов рублей, 
да еще 3 миллиона вло
жили в дело томские 
коллеги торгово-ф инан
совой компании.

Д е б е т-ка р та  п р е д 
ставляет из себя не
б о л ь ш и х  р а з м е р о в  
пластиковую карточку с 
цветной ф отограф ией 
владельца и его индиви
дуальным кодом. Неф
тяники пользователями 
системы становятся бес
пл атн о : о б ъ ед и н ен и е
оплатило расходы  по 
изготовлению карточек, 
ф отограф ий, откры тию  
лицевых счетов в банке. 
О коло 2 тысяч неф тяни
ков уж е  могут назвать „ 
себя клиентами фирмы.
В нескольких магазинах 
установлены специаль
ные кассовые аппараты. 
О ни связаны с "глав
н ы м "  к о м п ь ю т е р о м , 
хра нящ и м  весь банк 
данных.

В систему безналич
ных платежей предстоит 
увязать 15 стрежевских 
торговых точек, автозап
р а в о ч н ую  станцию  и 
а гентство  А эроф лота . 
Пока, кром е стола зака
зов нефтяников, обору
д о в а н о  3 м а га зи н а , 
п р а в д а , д о с т а т о ч н о  
крупны х. Специалисты 
считают, что это пом о
жет увеличить товаро
оборот и, что особенно 
важно, облегчит взаимо
расчеты.

В. Ю Ш КОВСКИЙ.
г. Стрежевой.

V__________________ )

жет и направить дополнитель
ные средства  на развитие 
транспорта, комм унального хо
зяйства, на образование, куль
туру и спорт.

- Н о ведь а д м и н и с т 
р а ц и я  област и, хот я и  
и м е е т  к во т ы , сам а  не 
и м еет  права быть субъ
е к т о м  х о з я й с т в е н н о й  
деят ельност и  ?
- Это так. Но ведь квоту на 

нефть она отдает "Том скнеф 
ти", та продает ее на м еж ду
н а р о д н о м  р ы н к е , а 
заработанная валюта направля
ется для закупа зерна. А как 
та ж е  администрация поступает 
с лесом? Считается, что квота 
распределяется на конкурсной 
основе (хотя какой ж е  конкурс, 
если нет претендентов!). Кто 
пожелает заняться реализацией 
леса, с тем и ведут разговор. 
Если контракт предусматривает 
бартер, уточняется, какое обо 
рудование намерен приобрести 
претендент на квоту. Если ж е  
п р е д с т а в л я е т с я  в а л ю тн ы й  
контракт, администрация ставит 
условие - квоту дадим, но за 
это 10 процентов от стоимости 
контракта заплатите нам во

внебю дж етны й ф онд . Из-за 
этого предконтрактНые расхо
ды том ского экспортера увели
чиваются на 10-15 миллионов 
рублей (сумма зависит от объ
емов квоты). Таким, почти во
левым, п о р я д ко м  б е р ут с 
томских экспортеров более 50 
миллионов рублей. Но ведь 
сегодня эта сумма ничего не 
значит для области!

- Вы  т а к  заин т ересо 
ванно говорит е, чт о  воз
н и к а е т  в о п р о с :  у  вас  
ест ь д р у г о й  м е х а н и з м  
р е а л и за ц и и  леса ?
- Я считаю, неправильно 

давать квоту ко м м ер че ски м  
структурам и брать с них 10 
процентов. Для коммерсантов 
есть товарная биржа. Покупай
те там, везите и продавайте с 
выгодой. А региональная квота 
должна быть использована ад
министрацией области в инте
ресах учителей, врачей и так 
далее. Так как она сама не 
является объектом хозяйствен
ной деятельности, м ож но  обра
зовать специальную структуру 
с правом на экспорт леса. И мы 
попытались создать Внеш неэко
номическую  ассоциацию том 

ских лесопромыш ленников и 
з а р е ги с т р и р о в а л и  "С и б э кс - 
порт". М ож н о  бы еще образо
ва ть  д в е -т р и  п о д о б н ы е  
структуры , вот тогда бы и по
требовалась конкурсная осно
ва, чтобы разделить между 
претендентами квоту на 90 ты
сяч кубом етров круглого  леса. 
Администрация области могла 
бы оказывать финансовую под
д е р ж ку  и эф фективно, для 
пользы всей области, участво
вать в реализации региональ
ной квоты . Возвратится же 
кредит в бю дж ет с рентабель
ностью в 40-45 процентов, при
ч е м  п о  ж е л а н и ю
администрации в СКВ или в 
рублях. Конечно, администра
ция должна прилагать усилия, 
например, в обеспечении лесо
промыш ленников вагонами, ус
тановить деловые контакты  с 
м орским и портами, использо
вать возм ожности ассоциации 
"С ибирское  соглаш ение". Сло
вом, энергично действовать, а 
не просить деньги в Москве.

- Ж а л ь ,  ч т о  не и с 
п о л ь з у ю т с я  т а к и е  ре
а л ь н ы е  во зм о ж н о с т и .  
Ведь бы л же о пы т  в п р о 

ш л о м  году, когда "Том- 
скинт ерсервис" р еа ли зо 
в а л  46  т ы с я ч  т о н н  
неф т и и з  квот ы  первого  
кварт ала .
- Через три месяца "Том- 

скинтерсервис" предъявил вы
писку из банка о том, что 
поступили 4 миллиона долла
ров СШ А за реализованную 
часть региональной квоты. За
прашивали администрацию, что 
делать с вырученными долла
рами. Тогда часть их затратили 
на зерно, часть - на приобре
тение оборудования для м еж 
д у г о р о д н о й  т е л е ф о н н о й  
станции, часть направили во 
внебюджетный фонд и даже 
оставили в резерве.

Так надо распоряжаться и 
лесными богатствами области.

Сейчас гром ко  кричат о 
том, что территорию  обижают, 
что ей слишком мало дают, 
например, нефти для продажи 
на м еждународном  рынке. А в 
итоге оказывается, что даже то, 
что получают по региональным 
квотам, не могут с выгодой 
продать. Ведь в прошлом году 
85 процентов квоты на нефть 
"провалились". Не лучше и в 
этом году

Л О В К И Е
Почему мы не изучаем ры 

нок СНГ, почему в него не 
внедряемся? Казахстан, напри
мер, готов за лес на хороших 
для нас условиях поставлять 
зерно. "Томские мельницы" го 
ворят - не надо! Им спокойнее 
и выгоднее, когда область за 
тонну нефти . покупает тонну 
зерна, которое еще надо при
везти из-за океана.

Как известно, на м еж дуна
родном  рынке средняя сто
имость зерна - 120 долларов зд 
тонну. На наши деньги это 
почти 120 тысяч рублей. Пока 
перевезут через океан, пока 
отправят по железной дороге 
до Томска... Сколько еще р уб 
лей накрутится!

Казахстан же готов постав
лять за 50 тысяч рублей. И это 
рядом ! Но ником у не надо. Как 
это понять? Чушь какая-то. Все 
эти проблемы должна решать 
администрация области.

* - Спасибо за беседу. Ос
т ает ся надеят ься,чт о  в 
а д м и н и с т р а ц и и  з а д у 
м а ю т с я  над  п р и в е д е н 
н ы м и  ва м и  ф акт ам и . ,

Беседовал 
П. КЕТСКИЙ.
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Кабинеты____’ Это громкое
с л о в о  « д в о р е ц »

Да, в наше бурное время 
у каж дого  нормального Дворца 

 ̂ есть свой директор. А у д ирек
тора, как водится, отдельный 
кабинет. С приемной и секре
таршей. Правда, наш Дворец 
теперь называется довольно 
сложно - акционерное общ е
ство закры того типа "Д ворец 
зрелищ  и спорта", а от былой 
д иректорской  роскош и оста
лась лишь вместительная (без 
секретарши) приемная, но все 
ж е  ...

Остался настоящий д и рек
тор, и потому мы пришли в 
гости  к Льву В икторовичу 

'  Д роздову, "лю бим ом у д и рек
тору”  певицы Ирины Аллегро
вой, как она пишет ему в своих 
афишках.

Я вам расскажу обо всем, 
что увидела и услышала в этом 
замечательном кабинете, но 
сначала - главная достоприме
чательность. О громны й альбом 
с автографами знаменитостей - 
тех, кто когда-то запросто пе
решагивал порог этого кабине
та, и сидел на этих стульях, и 
курил, быть может...

"О гром ное  спасибо за теп
лый прием ". "Веселые ребята".

"Всегда очень рады бывать 
в Томске. Спасибо за хороший 
прием ." Н. Расторгуев и "Л ю - 
бэ".

"Снова в Томске и снова 
море гостеприимства и цветов. 
С пасибо!" Игорь Николаев, На
таша Королева.

"С ам ом у теплому Д ворцу." 
В. Пресняков.

"Д ворец  для нас как слад
кий сон ." М. Боярский.

И пожелания Газмановых, 
Аллы Пугачевой, обаятельной 
Софии...

А эти две подписи на па
мять как-то особенно больно 
отзываются в сердце у д ирек
тора. Первая: "Театр ледовых 
миниатюр рад вновь побывать 
на льду Томска. Нас многое 
связывает с Вашим Дворцом 
спорта”  - от Игоря Бобрина. И 
вторая: "Спасибо за Ваше теп
ло. Всех благ, удачи, процвета
ния Д в о р ц у "  - от Ирины  
А л л е гр о в о й . Д и р е кто р  Лев 
Д роздов старается эти памят
ные строчки не перечитывать. 
Во-первых, со льдом теперь во 
Дворце туговато, а во-вторых, 
с процветанием.

Да, еще пет пять тому на
зад внушительная должность 
директора Дворца зрелищ  и 
спорта располагала ко м ного 
му. Тогда директора действи
тельно м ож но было увидеть 
чаще всего в кабинете - им ен
но здесь решались все важней
шие дела. Так оно и долж но  
быть.

Теперь - нет. Теперь д и р е к
тору в своем кабинете, по его 
ж е  словам, делать нечего. И он 
там находится очень редко . И 
едва я успела про себя уди
виться: а почему же, едва по 
звоню, вы всегда оказываетесь 
тут как тут, как взгляд упал на 
белый радиотелефон, с ко то 
рым Д роздов не расстается уж 
точно ни на минуту. Это - 
подарок спонсоров чемпионата 
Европы по ринг-бенди, прохо
дившего не так давно, каких-то 
два года назад, в нашем том 
ском  Дворце.

И тогда еще были надежды, 
что томский Дворец может 
стать базой для подготовки к о 
манд бывшего СССР. Как был 
он столько лет базой для сбор
ной страны по ф игурном у ка
та н и ю , и т р е н е р  Татьяна 
Анатольевна Тарасова расхажи
вала в своей ш икарной шубе по 
нашему Дворцу, как по р о д н о 
му дому, а те програм мы, с 
которы м и потом побеждали 
наши ф игуристы на мировых 
чемпионатах, первыми см отре
ли томичи...

Но... Лед, лед, лед. Кто 
знал, что, оказывается, он стоит 
так д орого ! Что вообще так 
дорого  стоит Дворец - его 
содержание, освещение, отоп
ление! Мы полагали, что все - 
удовольствие бесплатное, пото
му как платило государство. 
Теперь Дворец вынужден за 
все рассчитываться сам.

У директора Д роздова на 
столе две очень важные бума
ги (бывшему спортсмену, ему 
пришлось не на ш утку окунуть
ся в мир чиновничьей перепи
ски, где он в общ ем уже 
поднаторел, и все документы  
регистрирует очень тщательно 
- с ” вх." и "иех."). Когда 
Д ворцу стало действительно 
невмоготу, когда со всех сто
рон "о б л о ж и л и " кредиторы , 
отключавшие периодически то 
электроэнергию, то телефон в

кабинете у директора, а лица 
сотрудников становились все 
мрачнее (попробуй, несколько 
месяцев поживи без зарплаты), 
Д роздов  решился... попросить. 
Одна бумага ушла в областной 
ком и тет по ф изкул ьтуре  и 
спорту. "П р о ш у  рассмотреть 
вопрос и предоставить соци
а л ь н о -тв о р ч е с к и й  заказ на 
1993-1994 годы по загрузке и 
и с п о л ь з о в а н и ю  п л о щ а д ки  
Дворца в соответствии с его 
п р е д н азн а че н и е м  и проф и
лем".

На этот запрос пришел от
вет, что для хоккейной коман
ды "К е д р "  необходимо время 
аренды  ледового поля из рас
чета 4 часа на 200 тренировоч
ных дней. Что это такое, вам 
«. . а, любой директор  любо

го Дворца спорта.
Кто будет тренироваться на 

льду остальные восемь часов! 
Ведь только при двенадцатича
совой за грузке  льда предприя
ти е  м о ж е т  сч и та ть ся  
рентабельным...

Из городского  управления 
культуры  тоже ответили: "Если 
бы ваш Д ворец был муници
пальным предприятием культу
ры, то имели бы возможность 
разместить у вас муниципаль
ный заказ с финансированием 
из бю дж ета".

А Дворцу в этом июне, 
оказывается, исполнилось 23 
года... Думали ли мы, что на
ступят времена, когда дирек
тор роскош ного  Дворца будет 
всерьез задумываться над гло
бальны м во пр о со м : "Зачем
этот Д ворец нуж ен на этой 
зе м л е !"  И всерьез (в уме, ко 
нечно) обдумывать обратное 
пр е в р а щ е н и е  - из Д ворца 
спорта - в ипподром. Уже было 
бы гораздо дешевле...

Впрочем, хозяин - то есть 
учредитель - у нашего Дворца 
все-таки имеется. Это област
ной совет проф сою зов. И тянет 
он эту лямку - помогает Д вор
цу - по мере возможностей. 
Которые, как вы сами можете 
догадаться, нынче весьма о г
раниченны.

Вот и коллективу Дворца 
пришлось "уж им аться" - от 170 
работников осталось около че
тырех десятков, без которых 
уж  точно Дворец жить не мо

В этом кабинете (раньше, 
конечно) всегда было полно 
цветов. Розы, гвоздики, пионы
- все самые дорогие, те, кото 
рые зрители дарят своим лю 
б и м ц а м , " з в е з д а м " .  А 
"зв е зд ы " (и это, разумеется, 
секрет!) не могли справиться 
со всей цветочной лавиной и 
половину отдавали директору 
Дворца: "Поставьте в кабине
те".

Валерий Леонтьев, бывало, 
сам заходил с цветами, Алла 
Борисовна дала распоряжение
- самые шикарные цветы о т
п р а в л я ть  ж е н е  д и р е к т о р а  
Дроздова - Леночке. Но оста
вались еще охапки... "Н у так 
коллектив-то у меня женский, 
всем цветов хватало", - улыба
ется директор.

Это все раньше, раньше. 
Раньше - "зве зд ы ", цветы и 
умопомрачительные действа на 
томском  льду. Сегодня, чтобы 
добраться от центрального вхо
да до кабинета директора  
Дворца, нуж но  немалое время. 
Потому как прямо у входа вас 
встречает такое обилие ки 
осков с товарами, прилавков, 
ломящихся от импорта... Едва 
у д е р ж и в а е ш ь с я , ч то б ы  не 
ущ ипнуть себя: это что - Д во 
рец спорта! Или - Дворец 
чего - душе - у годно! Ярмарка 

продажа...
Вот что, оказывается , имел 

в виду директор Дроздов, ко г 
да уклончиво писал в конце 
бумаг-просьб: "  В противном 
случае Дворец вынужден будет 
самостоятельно выбрать путь 
решения вопросов дальнейше
го существования...”

Конечно, я не отказала се
бе в язвительном замечании, 
переш агнув по р о г директор 
ского  кабинета и кивая туда, 
откуда только что пришла:

- Вы помогаете спорту, Лев 
Викторович!

Д роздов не принял шутки и 
сухо ответил:

• Я помогаю  сам себе.
Надо заметить, что разм е

щение на территории Дворца 
грандиозной ярмарки действи
тельно поправило сильно по 
ш а тн ув ш и е ся  " д в о р ц о в ы е ”  
дола. И залатало многие про 
рехи. Дворец (сколько ждали 
этого!) наконец-то стал плате
жеспособен, рассчитался с дол
гами и вот-вот "со й д е т" с 
картотеки - для многих том 
ских предприятий - несбыточ
ная м е ч та . И к о л л е к т и в  
приободрился: люди получили, 
наконец, заработную плату.

Я от всей души порадова
лась за Дворец и за его д и р е к
тора. Только вот... Неужели мы 
здесь, кром е  ларьков и прилав- 
ков | больше ничего не увидим! 
Оказалось - вполне даже уви
дим. И услышим.

В расписании работы
Дворца, которое на директор 
ско м  столе, есть выходной 
день. Выходной - для торгов
цев и коммерсантов. Но не для 
Дворца. За ночь могут тут 
убрать лед и смонтировать сце
ну, за ночь и уберут все при
лавки и витрины из огром ного  
зала, превратив его в зритель
ный. Это - проверено.

... Пока мы говорили, в 
кабинете у директора по ста 
реньком у, хоть и цветному, те
л е в и з о р у ,  в о в с ю  ш ли 
спортивные соревнования - на
до ж е ! - чемпионата Европы. И 
Д роздов временами взгляды
вал на экран с видимым удо
вольствием.

Елена СИДОРОВИЧ.

Ф ото  Евгения ЛИСИЦЫНА.

ЕЩЕ И
ХЛАМИДИИ...

Человеку угрожает более трех тысяч болезней. А медицина 
открывает все новые и новые напасти. Достаточно сказать о СПИДе - 
биче человечества в последние десятилетия. О СПИДе, конечно, слышал 
каждый, а вот что такое хламидиоз- хламидии, пока знаю т очень 
немногие. А ведь, эти микроорганизмы, передающиеся половым и 
бытовым путем, ведут к  болезни, которая при запущенности может 
закончиться импотенцией и бесплодием. Опасна она одинаково для 
‘мужчин и женщин.

Сотрудники кафедры дерматовенерологии Сибирского государствен
ного  медицинского университета внедрили современный метод диагно
стики  урогенитального хламидиоза и положили начало новому 
направлению работы ученых. Кандидат медицинских наук ассистент 
каф едры Е. В. БАЛЮ РА и сотрудник кафедры А. В. ЗУЕВ п р оком м ен
тировали первые успехи и достижения коллектива.

• Хламидиоз лежит в основе 
возн и кн ов е н и я  воспалительных 
процессов половых органов, спо
собствуя развитию уретрита, про 
статита, воспаления шейки матки 
и придатков. У многих наших 
пациентов инф екция протекает 
скрыто, не вызывая каких-либо 
жалоб в начале заболевания. О с
ложнения могут наступить только 
после нескольких лет болезни. 
Наиболее тяжелым последствием 
хламидиоза является бесплодие и 
импотенция у мужчин.

Лечение хламидийной инф ек
ции представляет определенную  
сложность, потому что возбуди
тель находится внутри клеток и 
труднодоступен для традицион
ной антибактериальной терапии.

Сотрудники нашей кафедры 
внедрили современный метод ди
агностики с помощ ью наборов

хламисет (Ф инляндия) и хлами- 
скан, обладающих высокой ин
формативностью и позволяющих 
выявить скрытые ф ормы заболе
вания. Разработана и внедрена 
высокоэф ф ективная трехэтапная 
схема лечения, включающая им 
муностимулирующ ие методы, ан
т и б а к т е р и а л ь н у ю  т е р а п и ю  с 
ф ерментами, реабилитационные 
мероприятия. Работы ведутся под 
руководством профессора С. Г. 
Милевской.

С отрудники каф едры р е ко 
мендуют обследоваться бесплод
н ы м  с у п р у ж е с к и м  п а р а м , 
пациентам, страдающ им воспали
тельными заболеваниями мочепо 
п о в о й  с ф е р ы  (у р е т р и т ы , 
простатиты, кольпиты, эндецерви- 
ты, воспаления придатков), лицам, 
не имеющ им постоянных половых
партнеров.

Контактный телефон кафедры 44-40-82.

ВОКРУГ СВЕТА ЗА 2330 ДНЕЙ
Из города грузинских металлургов и химиков Рустави в 

кругосветное путешествие отправился 54-летний инженер Ж ум- 
бер Лежава. Он известен в спортивном мире своими фантасти
ческими рекордами в о тж и м а м и  на руках лежа, занесенными в 
Книгу рекордов Гиннесса.

На этот раз Лежава намерен за 2330 дней объехать на 
велосипеде все страны пяти континентов, проехать свыше 175 
тысяч километров по суше и еще 75 тысяч морем.

Как заявил корреспонденту РИА Ж умбер Лежава, конечной 
целью его путешествия будет создание в Тбилиси реабилитаци
онного  центра людей, прикованных болезнью к  постели, но 
живущ их надеждой вернуться к активной жизни. Он объяснил 
это тем, что сам еще несколько лет назад был прикован к 
больничной койке, но сумел преодолеть недуг, вернуться к 
активной деятельности и установить ряд рекордов. (РИА).

- Б е сп о к о и т  п р и в а т и за ц и я  
м а г а зи н о в :  rnrtu не соблю даю т  
п р и н я т ы х  обязат ельст в. К т о  
эт о к о н т р о ли р ует ?

- В  п р и ва т и зи р о ва н н ы х  м а 
га зи н а х  больше не продаю т  хл е 
ба. П очем у не наказы ваю т ?
• П риватизация м униципальны х 

предприятий  осущ ествляется путем 
купли-продажи через комм ерческий 
конкурс  или аукцион. Магазины, про
данные по ком м ерческом у конкурсу, 
сохраняют профиль деятельности от 1 
года до 3 лет и, в соответствии с 
договором  купли-продажи, должны  со
блюдать эти условия. Контроль за вы
полнением договорных обязательств 
осуществляет в Томске Ф онд государ
ственного имущества, в районах ко нт
ролирую т комитеты по управлению 
го су д а р с тв е н н ы м  (м ун и ц и п ал ьн ы м ) 
имущ еством и принимают меры по 
привлечению к ответственности в соот
ветствии с установленным законода
т е л ь с тв о м  п о р я д к о м , впл оть  до  
продажи магазинов другом у собствен
нику.

В настоящее время в г.Томске вво
дится лицензирование торгово-ком м ер
ческой деятельности. В выдаваемой 
лицензии предусматривается обяза
тельный перечень товаров первой не 
обходимости, который должен быть 
постоянно в продаже.

Контроль осуществляют государст
венные контрольные органы и админи
страции городов и районов области. За 
нарушение условий лицензирования ви
новные несут материальную ответст
в е н н о с ть  в ви де  ш тр а ф о в , при 
неоднократных нарушениях - изымает

ся лицензия и прекращается деятель 
ность торгового предприятия до устра 
нения выявленных нарушений, а после 
выхода закона "О б  ответственности за 
незаконную  торговлю ”  - в соответствии 
с этим законом.

в продаже. Администрации г. Томска 
поручено осуществлять контроль за 
наличием овощ ей на предприятиях 
торговли.

- Где кассовые а п п а р а т ы , к о 
т оры е п о  распоряж ению  адм и-

антиквариатом, алкогольными напитка
ми, в специализированных магазинах, 
торгующ их теле- и радиоаппаратурой, 
в магазинах торговой площадью свыше 
400 кв.м., в ресторанах. На остальных 
предприятиях - с 1 марта 1994 года.

Вы спрашивали

О ТОРГОВЛЕ
П родолжаем  публикацию о т в е т о в  на вопросы, заданные 

главе адм инистрации о б л асти  В.М. Крессу в ходе "прямой линии’

- П очем у н ет  н и  о гур ц о в , н и  
пом идоров в т о м с к и х  овощ ны х  
м агазинах?

В условиях перехода к ры нку 
магазинам г. Томска предоставлено 
право самостоятельно производить за
куп товаров, в том числе и плодо
о в о щ н о й  п р о д у к ц и и .  Х о з я й с т в а  
Томской области, занимающиесА выра
щиванием овощей (огурцы, помидоры), 
отпускают их только после предвари
тельной оплаты. Из-за- недостатка о б о 
р о тн ы х  с р е д с т в  м а га з и н ы  не в 
состоянии закупать эти овощи под пол
ную  потребность, что и приводит к 
перебоям в торговле. В настоящее 
время ТОО "Торговый д о м " и а гро 
фирма "Р усь" ведут закуп пом идоров 
за пределами области. Началось их 
поступление. В магазинах продовольст
венных и овощных помидоры  имеются

н и с т р а ц и и  долж ны быть у с т а 
новлены ? Р а б о т н и к и  т орговой  
и н с п е к ц и и  тож е обещ али, чт о  
во всех м а г а зи н а х  будут  ж алоб
ны е к н и г и  и  т елефоны т ех и н с 
п е к ц и й  , к о т о р ы е  д о лж н ы  
за щ и т и т ь  п о т р еб и т еля . П оче
м у  т а к  ле гк о  раздаю т ся у нас 
обещ ан ия  и  т а к  т рудн о  в ы п о л 
няю т ся?
- Контрольно-кассовые аппараты в 

муниципальных магазинах г. Томска ус
тановлены. В соответствии с законом 
"О  прим енении контрольно-кассовых 
машин при осуществлении денежных 
расчетов с населением" они должны  
быть внедрены  с 1 августа в магазинах 
городов и поселков городского  типа, 
торгую щ их автомобилями, строитель
ными материалами, импортной ме
б е л ь ю , ю в е л и р н ы м и  и з д е л и я м и ,

Администрация области ведет работу 
по закупу контрольно-кассовых машин. 
Первая партия в количестве 300 штук 
поступит в августе, остальные 600 - в 
сентябре.

Контроль за наличием и соблю де
нием правил использования кассовых 
машин, полнотой учета выручки д е н е ж 
ных средств возложен на налоговые 
органы.

Администрации г. Томска, государ
ственной инспекции по торговле, каче
с тв у  т о в а р о в  и за щ и т е  пр а в  
потребителя поручено проверить нали
чие в магазинах города Томска "Кн иги  
отзывов и предложений" и вывесок с 
номерами телефонов служб по защите 
прав потребителей города и районов и 
привлечь к ответственности руководи
телей предприятий, не имеющ их этих 
книг и вывесок.

- Где продават ь сельхозпро
д ук ц и ю ?  Весь р ы н о к  за п о л н е н  
бары гам и.
■ Торговля сельхозпродукцией в г. 

Томске осуществляется на центральном 
рынке, где определены  ряды и павиль
он площ адью 300 кв.м., которы й в 
летний период пустует.

В настоящее время администрация 
области вместе с областным потреби
тельским сою зом  и дирекцией цент
рального рынка принимает меры по 
увеличению числа рабочих мест для 
торговли сельхозпродуктами.

Распоряжением главы администра
ции г. Томска торговля ею ведется на 
сезонных рынках города и у продо 
вольственных магазинов.

- Р е г у л и р у е т с я  л и  у  нас цена  
на хлеб? В  д р у г и х  о б ласт ях цены  
на хлеб  ниж е.
- Цена на хлеб регулируется только 

предельной торговой надбавкой, уста
новленной распоряжением главы адми
нистрации области N 20-р от 15.01.93 
г. в разм ере для г. Томска и южных 
районов 10 процентов и ограничением 
уровня рентабельности до 15 процен
тов предприятиям хлебопекарной и 
перерабатывающ ей промыш ленности. 
Дотация из местного бю джета не вы
д е л я е тся  по  п р и ч и н е  о тсутств и я  
средств. Д ругие  области, где хлеб р е 
ализуется по более низким  ценам, 
имеют возм ожность регулировать цену 
на хлеб за счет местного бюджета.

- М а ш и н а м и  вы возят  м о л о 
ко в К ем еровскую  област ь и  п р о 
дают его деш евле, чем  в Томске. 
П о ч е м у  н а ш и  л ю д и  д о лж н ы  
ст радат ь?
- За пределы области из молочной 

продукции вывозится только масло ж и 
вотное, которо го  у нас достаточное 
количество.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕД А , 18 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 

-ОСТАНКИНО.
6 .00 Новости.
6 .35  Утренняя гим настика.
6 .45  -Утро».
9 .05  Ф ирма гарантирует.
9.20  Мультфильмы.
9.45 -Просто Мария». Художес
твенный телефильм.
10.35 -Торговый мост».
11.05 -Желтая река». 7-я серия 
- -Зарождение великой цини 
лизации».
12.00 Новости.
12.20 -Каникулы Петрова и Ва
сечкина, обыкновенные и не
вероятные». 2-я серия - «Ры
царь».
13.30 «Жить будем долго». Д о 
кументальный телефильм.
14.00 -Спрут-3». S-я серия.
15.00 Новости.
15.25 -Тслемикст».
16.10 -Блокнот».
16.15 -Приключения Тедди Рак- 
спина». Мультфильм.
16.40  -Беседы с епископом Ва
силием (Родзянко)». Переда
ча 21 -я.
16.55 С. Рахманинов. Рапсо
дия на тему Паганини.
17.20 -Летающ ий дом». Муль
тфильм.
17.50 -Технодром».
18.00 Новости.
18.25 Межгосударственный те
леканал -О станкино» п р е д 
ставляет.
19.00 «Просто Мария». Худо
жественный телефильм.
19.45 Миниатюра.
20 .00  -История любви».
20 .40  -Спокойной ночи, малы
ши!».
21 .00  Новости.
21 .25  Легкая атлетика. Чемпи
онат мира.
22.45 Первый Московский меж
дународный музыкальный фес
тиваль «Поколение-93».
00.1 5 Новости.
00 .40  «Большая прогулка».
01 .20  «Спрут-3». 5-я серия. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА.
-РОССИЯ.

8.00  -Вести».
8 .20  Автомиг.
8.25Телевизионная биржа тру
да.
8 .30  Время деловых людей.
9.00  Христианская программа.
9.30  «Параллели».
9.45 Чемпионат мира по легкой 
атлетике.
11.25 «Без ретуши».
12.20 «Санта-Барбара». 206-я 
серия.
13.10 «Досуг». «Дело мастера 
боится».
13.25 Мультфильм.
13.35 «Крестьянский вопрос».
14.05 «Следопыт». Художес
твенный фильм.
15.35 «Азы карьеры».
15.50 -Сигнал». 
16.05Там -там -новости.
16.20 Мультфильм.
16.35 Трансросэфир: «Дальний 
Восток».
17.25 -Что нам стоит дом пос
троить».
17.55 Парламентский час.
18.55 «Праздник каждый день».
19.05 Студия -Нотабене».
20 .00  «Вести».
20 .20  «Санта-Барбара». 207-я 
серия.
21 .10  «Хроно».
21 .45  «У Ксюши».
22 .15  «Экс».
22 .30  Поет Александр Мали
нин.
23 .15  Мультфильм для взрос
лых.
23 .25  -Лясы».
23 .55  Спортивная карусель. 
0 0 .00  «Вести».
00 .20  «Звезды говорят». 
00 .25  «Тишина № 9».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
ТВ «ПЕТЕРБУРГ», ТВ «ТОМСК» 
1 1.30 «Факт».
11.45 Телебиржа.
12.15 «Да здравствует Сер- 
вац!». Мультфильм.

1 3 .2 0 -Моя вторая мама». 181- 
я и 182-я серии.
14.10 «Одиссея Александра 
Вертинского». Фильмы I -й и 2-
й.
16.05 «Конверсия: проблемы и 
перспективы».
16.35 «Грибная охота». Теле
фильм.
16.55 «Реформа и власть: цена 
свободы».
1 7 .25  « Г и та р а ... ги та р а » . 
Фильм-концерт.
17.45 Киноканал «Осень»: -Дон 
К и хо т» . Х уд о ж е с т в е н н ы й  
фильм.
19.30 -Факт».
ТОМСК. 19.40 «Лесные хоро
мы». Мультфильм.
20.10 «Экологические вести». 
• Как защитить природу Запад
ной Сибири». В студии - дирек
тор регионального научно-про
изводственного центра Н. И. 
Лаптев.
РИКА. Реклама Объявления.
20.30 АТФ-нояоСти.
РИКА. Реклама. Объявления. 
Видеотекст.
20 .55  С. Рахманинов. Второй 
концерт для фортепиано с ор
кестром. Исполняет заслужен
ный артист России А. Севидов 
(г. Москва) и Томский симф о
нический оркестр. Дирижер - 
народный артист России Пе
пел Ядых.
ТВ «ПЕТЕРБУРГ». 21.45 Д оку
ментальный фильм.
22.40 «Барометр».
22.55 «Человек на земле».
23.25 «Гремит музыка полко
вая».
00 .20  «факт».
00 .45  Спорт, спорт, спорт.
01.00 «Европейский калейдос
коп».
0 1 .3 0 -Ваш стиль».
0 1 .4 5  «Джинсовы й а ж а ж е - 
мент».
02 .40  -Русская рулетка».
03 .10  «Адам и Ева плюс».
03 .45  -Факт».
04.00 «Село Стспанчиково и его 
обитатели». 2-я серия.

ТВ-2
Программы утреннего блока 
подготовлены телекомпанией 
ТВ-2 с использованием мате
риалов проекта регионального 
негосударственного телевиде
ния НТФ-Горизонт» - ЕНИСЕЙ - 
СИБИРЬ.
07 .00  С добрым утром!
07 .95  Разминка -Step Reebok». 
07.15 Мультфильм -ТОМ & JER
RY».
07 .25  «МТУ».
07 .50  Новости «ВВС».
0 8 .00  Телекомпания «ТВ-2» 
представляет программу ре
гионального телевидения «ОР
БИТА-3» - СИБИРЬ: -Песни Се
рафима Туликова». М узыкаль
ный калейдоскоп.
08 .45  -ОРАНЖИНА» представ
ляет ФИЛЬМ «Жизнь прекрас
на».

СТУДИЯ -Т»
СТУДИЯ -Т» представляет про
граммы регионального теле
видения -Сибирь - Дальний Вос
ток».
14.30 Добрый день!
14.35 «Золотая фильмотека 
Голливуда». Художественный 
фильм -Элвис - как это было». 
В перерыве - Новости CNN, рек
лама, телсмагазин. По окон
чании коммерческий телеканал 
•2x2».
18.00 Добрый вечер!
18.05 Детский телеканал пред
ставляет фильм режиссера Г. 
Пиесиса «МАЛЬЧИК-С-ПАЛЬ- 
ЧИК» совместного произвол 
ства Латвии и Чехословакии 
(Баррандов-ф ильм), 1986 г. 
Картина рассказывает об ув
лекательном путешествии пас
тушка по волшебной стране ве
ликанов, чертей и зверюш ек.
19.20 Телегазета.
19.50 БОЙ-АРТ-СИНЕМА пред
ставляет эротический боевике 
участием Гойко Митича «ЧИН 
ГАЧГУК БОЛЬШОЙ ЗМЕЙ».
2 1.20 Телегазета.
2 1.50 Телевизионны й клуб 
-ЭКОЛОГИЯ».
22 .20  Телсмагазин.

УВЕЛИ Ч"  -ГУММА 
РИТУАЛЬНОГО ПОСОБИЯ

Верховный Совет РФ принял закон, по котором у 
ритуальное пособие пособие на погребение - устанавлива 
ется в сумме, равной пяти минимальным месячным окладам. 
В случае смерти инвалида Великой Отечественной войны или 
человека приравненной категории пособие не может быть 
ниже двукратного размера назначенной ему пенсии по 
инвалидности. Пособие назначается, если обращение за ним 
последовало не позднее шести месяцев со дня смерти.

Закон вводится в действие с 1 сентября 1993 года. 
Представивший закон председатель парламентской комиссии 
по социальной политике Михаил Захаров сообщил, ' что 
Нынешняя сумма ритуального пособия равна трем минималь
ным окладам и не покрывает расходов на погребение.

По словам Михаила Захарова, размер ритуального посо
бия по новому закону составит 35-36 тыс рублей что 
является примерно средним уровнем о п лати :  т р у д а  с л о ж и в 
ш и м с я  в мае июне. i f  - д .
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К Р А С Н О Е
ЗНАМЯ 18 АВГУСТА 1993 ГО Д А * N* 180 (21794) * 4 СТР.

ИМПОРТНЫЕ СПИРТНЫЕ НАПИТКИ
предлагает организация.

Тел. 22-42-54.

Организация продает
сигареты Golden American - 650 руб., 

John Player Special -  620 руб.
Купим и продадим книги оптом. Тел. 44-00-01.

П Р О Д А Е М

С Т И Р А Л Ь Н Ы Е
М А Ш И Н Ы

’ К и р г и з и я ”
о п т о м

И в розницу.
Тел. 76-14-75 (раб.), 

7 7 - 9 9 - 1 2 ( р а б ) .

■
Ж
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и другие 
импортные 

напитки 
мелким оптом, 

с сертификатом 
качества.

49- 24- 05.

Организация 
реализует

П О Д В Е С КИ
- 140 тыс. руб.

МОСТЫ
- 90 тыс. руб.

к а /м  Иж.
Тел. 7 6 -9 1 -5 1 .

П О Д
1 6 0 %
годовых

примет от населе
ния наличны е  д е нь 
ги предприятие  на 
с р о к  не м енее 3 м е 
сяцев.

Тел. 23-07-33.

РУКОВОДИТЕЛЯМ  
О Р Г А Н И ЗА Ц И И  И 
П Р Е Д П Р И Я Т И Й !

УП РСО "Учпроф- 
cmpou” выполнит, за
явки  на ремонт  
Ваших объектов сво
ими материалами  
качественно и в срок.

Здесь же срочно 
требуется бригада ка
менщиков на строи
тельство гаражей.

Справки по тел.
76-35-97, 76-33-18,
76-10-72.

МЕНЯЕМ
стекло "триплекс" от 
a/м  Иж-2715 на стекло 
"т р и п л е кс " к а /м  
УАЗ-2,962 (УАЗ-452). 
Тел. 26-64-03, 26-64-39.

ПРИОБРЕТЕМ 3-5 тонн
ПОЛИПРОПИЛЕНА

2 2 -0 1 3 С  (2 2 -0 1 5 С ).
Тел.диспетчера 44- 

45-97, с 9 до 17 час.

ПРОДАЮ ГАЗ-63
в хорошем состоянии.
Тел. 75-24-61, 75-23-03,

75-23-16, вечером  -  26-11-29.

Г  ПРОДАЕМ Л
"Оппель-Рекорд"

( т о к ,  кондиционер, мягкий 
салон, микроком пью тер).

Тел. 26-11-21, 26-11-

С и г а р е т ы
’’Опал”, ”Ту”,

’’Родопи”
КОФЕ

"NESCAFE" - 250 г. 
Тел. 23-00-40, 
с 9 до 18 час.

I  О СВОЕЙ ЛИКВИДАЦИИ  I
I  сообщают малое государственное предприятие I 
■ "Химическое образование' и "Ф еникс" (р /с  609730) * 
 ̂ с 1 июля 1993 г. Претензии принимаются в течение ■ 

• двух месяцев. I

ОСОБО МОДНЫЕ ТКАНИ!
"Вареный" шелк нежно-бежевого цвета на костю
мы, парки, Плащи по цене 4.800 руб.м в магазинах 
"Визит", "Весна" (г. Томск-7).

ТОО «РЕСУРСЫ»
ПРОДАЕТ:

смесители для кухни, 
обои, шампунь "Жень
шеневый", туалетную 
бумагу, линолеум.

Здесь же требуют
ся: шоферы, водители 
на эл.погрузчик, прес
совщики, сторожа.

Обращаться: ул. Ра
кетная, 19, проезд авт. 
NN 3, 6 до ост. "Ул.Ра
кетная".
Тел. 75-33-76, 75-35-79.

s м с  c o r m ic  :
ш
ж
Ша
m
ж
а
а
ш
ж

Требуется  с е кр е та р ь  - р еф е р е н т
на полный рабочий день, с 8 до 17 час.

Тел. 4 4 -8 2 -8 5 .

М ОСКОВСКОЙ Ф А Б Р И К И  им. БА БАЕВА
Ш О КО Л А Д  "С ка зка ” , "О реховы й", "П р а ж ски й ", "Л у ж н и ки ". 
Вес 20, 60, 130 г.
КОНФЕТЫ "А нанасны е", "П етуш ок", "К а р а -К ум ", "Ореховая 
рощ а", "Косте р ", "В иктория", "Р езеда", "Э льбрус", "П илот" и 
другие.

Реализуем оптом и мелким оптом. Ф орм а оплаты любая.

Тел. 22-51-13, 22-58-15.

ТОРГОВО-ПРОМ Ы Ш ЛЕННАЯ
КОМПАНИЯ «АЛЬЯНС»
предлагает со склада в Томске:

ЧАЙ лимонный с сахаром (400 г, Германия, "Kruger") 
КРЕМ орехово-шоколадный (400 г, Германия, "Kruger") 
ЧАЙ индийский, гранулированный (250 г, сорт ” СТС) 
ГАЗИРОВАННЫЕ НАПИТКИ (1,5 л, Австрия, 4 вида) 
ВОДКА " A rlanoif" (1,0 л, Германия)
ВОДКА "Schuroff" (1,0 л, Голландия)
РОМ "Five Stars" (Индия, 0,71 л, 45 градусов) 

Телефоны: (3822) 26-67-85, 26-54-91, 23-87-69.

Организация реализует

холодильники «БИРЮСА»
ДВУХКАМЕРНЫЕ

"Бирюса-18” - 290 тыс. pv6. 
"Бирюса-22" - 280 тыс. руб. 
МОРОЗИЛЬНУЮ КАМЕРУ

"Бирюса-14” - 290 тыс. pv6.
Гарантия - 3 гола. Доставка на лом.'
Слаем в аренду склалские помещения.

Тел.раб. 22-47-71, вечером 23-18-33.

СРОЧНЫЙ
Р Е М О Н Т

холодильников
Е сть в наличии  

компрессоры.
О бращ аться: ул. 

Т верская, 90.

Т ел .2 1 -6 7 -81 .

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ
ФЕРМЕРСКАЯ
АССОЦИАЦИЯ
"ТОМСКАЯ АККОР"
имеет в п р о д а ж е : грабли
ГП Г-4,2 ; в оро ш ил ки  ротор
ные ВРН-4,2; п р е с с -п о д б о р 
щ ики  П Р Ф -7 5 0 ; тракторы 
М Т З ; плуги 2 -кор пусн ы е  к 
Т-25; ко си л ки  Н Ф -2 ,1 ; двига
тель У Д -2 ; мот опомпу " Сви- 
я г а ” ; ф р о н т а л ь н ы е
п огр узчи ки  К У Н -0 ,8 ; запча
сти к  автомобилям У А З ; р е 
зину 45x10; ко силки  КРН-2,1; 
аккум улят оры  6СТ- 190.

Тел. 23-26-54, 
22-55-37.

■ ПРЕДПРИЯТИЕ ПРИГЛАШАЕТ
_ на работу: газоэлектросварщ иков, токар ' 
I  мотористов по ремонту дизельных двигат

ей, ф резеровщиков, 
двигателей, слесареи-элек-

I трико», слесарей- ремонтников, столяров-плотников, литеищи- 
к о в  -ф о р м о в щ и к о в ,  к о ч е г а р о в ,  --------------- "с т о р о ж е н ,

I энергетика-теплотехника.
Обращаться по адресу: г. Томск, ул. Водяная, 65, ремонт- I

LHO-механический завод, проезд до ост. "Л и н и я " авт. NN 2, 4, в 
17. Справки по тел. 78-09-59, доп. 3-86, 78-08-37.

ТОО
"М Е Т А Л Л И С Т ” 

проводит оптовую 

реализацию гвоздей 

собственного 

производства, 

пр. Ф рунзе,100. 

Тел. 21-17-92.

СО
СКЛАДА 

В ТОМСКЕ 
предприятие 

реализует

ПОЛИМЕРЫ,
осуществляет

поставки

ГСМ.
Тел.23-11-96. 

FAX
23-30-34.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРЕДЛАГАЕТ:

НАСОСЫ:
К  160/30; К  90/30; К  45/30; К  20/30  
(без эл.дв.);К 90/40; К  8/18; К  45/50; 
К М  45/50; Э Ц В -6 -1 0 -8 0 ; ЭЦ В 6 -1 0 -  
140; ЭЦВ 8 -2 5 -1 0 0 .

Кислородные редукторы БКО 50-2.
Тел. 26-93-53 (раб.), 44-50-59 (дом.), 76-40-57 (дом.).

S  В Н О В Ь О Т К РЫ В Ш И М С Я  М А Г А ЗИ Н  5
ggмелкооптовых и розничных строительных товаров ре- ^  
Шализует шифер, рубероид, гвозди, плитку облицовоч- Ш 
^ную и другие товары. *
jjjjjj Примем на работу продавца, бухгалтера, jjjjjj! 
т Адрес: у  л. Петропавловсная, J)0. Тел. 23-25-35. щ
Вя11кк«««1«нмвж!£«к«кк!11а1«аяй1

Организация
продает:

- новый пассажирский 
лифт грузоподъемно
стью 320 кг. Скорость - 
0,71 м /с , со всей доку
ментацией;
- медицинский кабинет 
( для лечения гинеко
логических, желудоч
но-кишечных и других 
воспалительных забо
леваний): лазерная ус
тановка, приборы для 
ультразвукового лече
ния, компьютер, раз
личные насадки и 
приспособления;
- передвижной фин
ский вагончик-комнату.

По всем вопросам 
обращаться по тел. 

78-98-19.

ПО САМЫМ НИЗКИМ
ЦЕНАМ В ТОМСКЕ:

-  а /м  Г А З -6 6  (автоса
м освал) - 2.700.000 руб .

- ку зо в  М -2141 3 -й  к о м 
плектности - 1.100.000 руб .

- 6 / п к  мот оциклам И ж  
-  130.000 р уб .

Тел. 75-27-83.

КИТАЙСКУЮ т у ш е н к у
(говядина, свинина, 550 г)

реализует организация. Минимальная партия - 1000 банок. 
Тел. 26 -66 -00 , 21 -09 -71 .

О Р Г А Н И З А Ц И Я  П Р О Д А Е Т

бензопилы ’’УРАЛ”, ’’ДРУЖБА”,
в большом ассортименте запасные части к ним.

Адрес; ул. Е лизаровы х, 59. Тел. 44-84-54.

НА ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ
примет фирма ’’Старт 
Л Т Д ”  специалиста по 
изготовлению полигра
фической рекламной 
продукции. Здесь же 
требуются грузчики.

Кандидатам иметь р е ко 
мендательные письма с по 
следнего места работы.

Обращаться по адресу: 
ул. 19-й Гвардейской диви
зии, 13 (лыжная база), ост. 
"Пл. Ю ж ная".

Автомобиль ЗИЛ-4331
ДИЗЕЛЬ,

автобус ТаРЗ на базе ГАЗ-53 реализует организа
ция,а также

ОДЕЖ ДУ летнего сезона
импортного производства со склада в Томске оп
том и в розницу.

Тел. 22-57-57, 22-3842.

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО РЕАЛИЗУЕТ:
- автопокрышки с камерой - холодильные камеры бы-
7,35x14 (узкая "волговская” товые;
автострадовская резина); - замки-молнии (33 см);
- аккумулятор 6С Т-140; - ингаляторы;
- белила цинковые; - карниз проволочный;
- верхонки; - косу;
- лампы люминесцентные - куртку на синтепоне;
Л Ц -4 0 -2 ; - пальто на синтепоне;
• линолеум;
- пасту "Б ио-м иг";

- мясорубки;
пуховики удлиненны е

- пеноплен; (китайские);
пленку арм ированную - смесители;

мелкоячеистую; - фотообои;
- подвеску; - шапку мужскую .
- соль молотую;

сти р ал ь н ы е м аш ины Тел. 9 4 -3 4 -2 6 ,
"Волна"; 9 4 -3 5 -3 4 .

ПРИМЕМ НА РАБОТУ: автокрановщика, машиниста на пневмок
ран; газоэлектросварщика; рабочих на пилораму; рабочих-кровель- 
щиков. Оплата труда по договоренности.

Купим оцинкованный профильный настил.
Тел. 75-19-16, с 8 до 18 час.

....................... ш пш н...... ... .......................ш и ш а
| Принимаем МЕТАЛЛОЛОМ I
5  Томское предприятие ’’В торчермет” с 1 августа т.г. при-5  
С ним ает м еталлолом  в цехи и участки  области  по цене 6000Z 
5  руб. за  тонну. Возможна оплата за  сданны й м еталлолом  5 
С м етал л  опрокатом.
Z  Здесь же т — гпавный бухгалтер на постоянную работу. 5
2J3a справками „ г -о адресу: г. Томск, уа Циолковского, 2.™
™Проезд авт. NN 3 и 6 до осг. "Ул. С.Лазо". Тел. 75-12-60, 75-18-52, 75-17-61.™
■ I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l f l

ДВУХКАМЕРНЫЕ

ХОЛОДИЛЬНИКИ
«Бирюса-22» (290 тыс.),
«Бирюса-18» (300 тыс.),
ОДНОКАМЕРНЫЕ 
«Бирюса-6» (240 тыс),

МОРОЗИЛЬНЫЕ КАМЕРЫ
«Бирюса-14» (320 тыс.),
«Бирюса-145» (450 тыс.)
Возможна оплата по безналичному расчету

Гарантия 
3 года. 
Доставка 
на дом.

5 ТПФ "ТИССА"?
i ТОО "КОММЕРСАНТ"?
\  реализуют со склада р

$ТНП: ?
И, - велосипеды детские "Конек-Горбунок" - 12 тыс. руб. ^  
Ц, - куртки на синтепоне мужские и женские (Китай) ^  
■ц - от 15 до 18 тыс. руб
Ц| - обувь и одежду в ассортименте; ^
L - зонты - 2,5 тыс. руб. ^

^ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ: J
?  - муку подольскую 1 сорта - 50 руб. кг; j
?  - пиво (Бавария) в бутылках, 0,33 л - 550 руб.; J
?  - пиво баночное - 420 руб.; J

S^1 - кофе в вакуумной упаковке, 250 г (Франция)
- 400 руб.; J

2  - сок апельсиновый, 1 л - 1100 руб. J
S Наш адрес: ул. Шевченко, 45-a .f  
5 Тел. 26 -11-10 .$

ВОЗЬМЕМ ПОПУТНЫЙ гр у з
до М О СКВ Ы . Тел. 2 3 -4 4 -9 0 .

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
НА 1993-1994 УЧЕБНЫЙ ГОД ПРОВОДИТ

ГПТУ-3
На базе неполного среднего образования со 

сроком обучения 2 года - по специальностям:
- автослесари- водители,'
- автослесари-электрики-аккумуляторщики;
- автослесари-мотористы-агрегатчики;
- автослесари-карбюраторщики.'

На базе среднего образования (возраст - до 30 
лет) со сроком обучения 1 год - по специальностям:
- газоэлектросварщики; 

автослесари по ремонту автомобилей.
На базе среднего образования (возраст - с 18 лет) 

со сроком обучения 3,5 месяца - по специальности
- водители автомобилей категории "В”, "С”.

Здесь же требуются: мастера производственно
го обучения по специальностям автомеханик, газо- 
э лектросварщик; мастера производственного 
обучения вождению автомобилей; инженеры-меха
ники на должность преподавателей.

Обращаться: г. Томск, ул. Пролетарская, 52. Тел. 78-02-25.

двухкамерные холодильники 
"ьцрюса-19/4 • 4 8 0  т.р . 
"Бирюса-15" - 290 т.р . 
"Бирюса-22" - 280  т.р . 
однокамерные холодильники 
"Бирюса-6" - 2 5 0  т .р . 
"Бирюса-10" - 2 2 0  т .р . 
м о р о зи л ьн ы е  кам еры  

"Бирюса-14" - 3 2 0  т .р . 
"Бирюса-145" - 450  т.р .

f S t e i P
ЗВОНИТЕ в любое время
22-37-53.

Интех т .  25 91 39
СО СКЛАДА В ТОМ СКЕ!

2 8 6 /7 /2 0 /1 /4 0 ...........875 т.р.
386SX /33/2/105.........1050 т.р.
386D X /7/40/4/120 ... 1480 т.р.
486DX2/50/8/210
Local B us......................2650 т.р.
Micretine 183................  250 т.р.
Hyundai 9 2 0 ................235 т.р.
Star NX 1500...............400 т.р.
Все компьютеры комплектуют
ся цветными мониторами 14", 

0.2S и адаптерами SVGA 512 К.
Охранное устройство для 
автомобиля "Cheetah”
(пр-во Сингапур).........350 т.р.

Аигоьсбшыьй ра,х латефоь СХХч) 
Super phone CT-3000N w/booeter 
(Tamagawa EI.Co.).....2000 т.р.

Закрытая подписка  на акции
АООТ "Пушкинское" проводит закрытую подписку на акции среди бывших 

работников государственного предприятия РТП "Пушкиноремтехпред", вырабо
тавших на данном предприятии трудовой стаж не менее 10 лет для мужчин, 7,5 
года - для женщин, пенсионеров, вышедших на пенсию с данного предприятия.

Величина уставного капитала АООТ ’’Пушкинское” - 2947 тыс. руб. 
К оличество акций, разм ещ аем ы х по закры той подписке, - 2947 шт.

Н оминальна,'! -люимость и продаж ная цена одной акц и и  
- соответственно 1000 и 1700 руб.

Количество акций, на которое может быть подана заявка, - не более 5 % от 
общего количества акций.

Срок проведения закрытой подписки - 7 дней с момента публикации данного 
объявления.

Для подачи заявок и получения справок обращаться по адресу: г. Томск, v j i. 
Белая, 3. Тел. 75-26-62, 75-37-66.

ГОВЯДИНА
ТУШЕНАЯ
( ’’Великая 
с т е н а ”, КН Р)
со склада в Томске 
(банка 550 г, 
цена - 650 руб.).
М и н и м а л ь н а я  
п а р ти я  - 
10 коробок.
Тел. 4 4 -7 4 -2 5 .

ПО ДОСТУПНЫМ ЦЕНАМ 
реализует организация оптом 

ХОЛОДИЛЬНИКИ
! ’’БИРЮСА-8”, ’’БИРЮСА-19”, ’’БИРЮСА-20”.
I  Тел. в Красноярске (391-2) 34-65-85.

Факс (391-2) 34-09 30.

ЦЕНТР ТОРГОВЛИ НЕДВИЖИМОСТЬЮ
ПРОДАЕМ благоустроенные квартиры 

в Советском, Октябрьском р-нах, в г. 
Томске-7, частные домовладения в Томске, 
пос. Зоркальцеве, Моряковском Затоне. 

КУПИМ одно-, двух-, трехкомнатные квартиры в 
Томске и Томске-7.

По всем вопросам купли-продажи обращайтесь по 
адресу: ул. Беленца, 14, с 10 до 17 час., тел. 22-58-75.

>00w0000eoco000000006000900006000009069000«06090eow0000000600c00000<w00066wc6600600660wwow00wc660«00»»06w«w9609006<

ЧАСТНОЕ
трехком натную  квартиру в 
ровском р-не. Тел. 76-71- 

П Р О Д А Ю

или
Ки-

КУП ЛЮ  одно-, двух- 
тную  квартиру l 
-не. Тел. 76-71-28.

т р е х к о м н а т н у ю
эт«г.....—  -----------

КИНО
В КИНОТЕАТРАХ

"ОКТЯБРЬ"
18 августа. "А м оральны е ис

тории”  (Франция, эротическая 
комедия) - 9-30 (льготный), 11- 
30, 13-30, 15 30, 17-30, 19-30.
"Э м м а н у э л ь -2 :  А н т и д е в а "
[Ф ранция, эротика) - 11 (льгот
ный), 13, 15, 17, 19, 21.

"РОДИНА"
18 августа. "С ердце ангела”  

(СШ А, мистическии триллер) - 
14, 16, 18, 20.

им.М.ГОРЬКОГО
18 августа. "Подставное те

ло" СШ А, до 16 лет)- 10, 12, 
14, 16, 18, 20. "Взлет и падение" 
(С Ш А ) - 12, 14, 16, 18, 20.

"СИБИРСКИЕ ОГНИ"
18 августа. "Двойной удар" 

(СШ А) - 10, 14-30, 19, 20 40.
’ ’Сети любви" (Индия) - 12, 16-30.

"АЭЛИТА"
18 августа. "Ш катул ка  из 

крепости" - 11, 12-40, 14-20.
"Лю бовны е приклю чения З о р 
р о "  - 16, 18, 20.

квартиру в пятиэтажном панель
ном  д о м е (2 -й  этаж, в конце пр. 
Ф рунзеТ  Тел.раб. 22-58-75.

П РО ДАЮ  гараж 6x12 м, ка 
бель КГХЛ, КОГРЭШ . Тел. 7>-99- 
71 (днем).

П Р О Д А Ю  о д н о ко м н а т н у ю  
благоустроенную приватизирован
ную квартиру на Каштаке-1, 3-й 
этаж. Тел. 98-76-69, после 20 час.

МЕНЯЮ  в с. П о д го р н о м  
трехком натную  приватизирован
ную  квартиру (огород  18 соток, 
баня, капитальный гараж, тепли
ца, теплые сараи плюс экология, 
северные льготы) - на благоуст-

о̂енную  квартиру в Томске.
озм ож ны  варианты. Или пр о 

дам. Тел. 76-30-37 (раб.).
КУП ЛЮ  капитальный гараж. 

Тел /6-30-37 (раб.).
КУП ЛЮ  капитальный гараж в 

р-не пл. Д зе р ж и н ско го , Томска- 
1. Тел.посредника 44-45-97, с 9 
до 17 час.

МЕНЯЮ д о м  в деревне (130 
км) с пасекой на благоустроенную 
квартиру в Томске: Продаю пче
лосемьи. Тел. 78-20-32, вечером.

МЕЙЯЮ УАЗ-469 в отличном 
состоянии на д вухко м н а тн ую  
квартиру или продам, г. ‘Томск, 
ул. Бирюкова, 2, кв.310 (м кр
Солнечный).

СНИМУ малосемейку, гос- 
тинку или одноком натную  квар
тиру. Тел. 22-43-41, с 9 до 18 чае.

ПРО ДАЮ  большой капиталь
ный гараж на Каштаке, телеф он
ный кабель, тент от КамАЗа. 
Тел. 76-13-5(5.

ПРО ДАЮ  ВАЗ-2106. Тел. 21- 
64-52.

ТРЕБУЕТСЯ бригада строите
лей (плотники, ш тукатуры) для 
п р о д о л ж е н и я  стр о и те л ь с тв а  
ж илого дома в 18 км  от Томска. 
Тел. 78-65-88, с 10 до 23 час.

12 августа на углу ул. Ени
сейской и пр. Ком сом ольского  
был оставлен черны й "ди пл о 
мат" с документами. Нашедших

просим сообщить за вознаграж
дение по тел. 76-31-52 (дом.), 
21-18-28 (раб.), или в общежитие 
пединститута, ул. Герцена, 49, 
вахтеру.

О КА Ж У  услуги в приобрете
нии родословной для собак. Тел. 
21-32-49, вечером.

ПРОДАЮ  частный дом по 
Иркутскому тр. или меняю на 
новую машину, г. Томск, ул. Во
дяная, 21, кв.4. в любое время.

К У П Л Ю  б л а го устр о е н н ую  
приватизированную малосемей
ку  или гостинку за 2 млн. руб. 
Тел. посредника 78-02-05.

ПРОДАЮ  автомобиль ВАЗ- 
2121 "Нива" (выпуск - апрель 1993 
г.) или меняю на ВАЗ-2 П)8, 09, 07 
не старше 1 года, или на благо
устроенное жилье. Тел. 26-52-30.

ПРОДАЮ  щ енков дога. г. 
Томск, ул, О .кош евого, 52-а, 
кв .2, в любое время.

ПРОДАЮ  два микроавтобуса 
"Тойота без пробега в СНГ. 
Тел. 78-99-82, в любое время.

МЕНЯЮ ВА З-2103 в отлич
ном  состояние КАЗ-4540, пере
оборудованный, "Урал-375”  на 
запчасти - на квартиру или час
тный дом в Томске или приго 
роде. В озм ожны  варианты или 
продам, с. Черная Речка, ул. 
Совхозная, 21. Тел. 96-61-42.

ПРОДАЮ  ВАЗ 2101 в ава- 
ийном состоянии. Тел. 96-61-42, 
--61-43.

ПРО ДАЮ  а /м  УАЗ-469 1992 
г. выпуска, металлический верх. 
Тел. 93-15-77 (раб.), 93-13-94
(дом.).

Нашедшего докум енты  на 
имя Толкачева Андрея Анатоль
евича (техпаспорт на мотоцикл, 
в о д и те л ьско е  уд остоверение) 
прош у позвонить по тел. 26-25- 
95 и 92-56-95.

П Р О Д А Ю  "Ф о р д -Э с к о р т "  
1982 г. выпуска (замена двигате
ля в 1993 , г.}, г. Томск, ул.

Коллектив клиник 
Сибирского медуниверситета 

выражает глубокое 
соболезнование заведующей 
отделением клиник глазных 

болезней Н.А.Балюк в 
связи со смертью .матери 

ВИТКОВСКОИ 
Натальи Семеновны.

Комитет по управлению 
госимуществом Томской 

области выражает 
искреннее соболезнование 

главному специалисту 
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с кончиной мужа 
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Николая Ивановича.
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Ректорат, профсс 
комитет Сибир<

союзный 
Уирского 
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с глубоким прискорбием 

извещают о смерти 
старейшего работника 
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и выражают соболезнование 
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Говорова, б/ l ,  кв. 50.
ПРОДАЮ  кооперативный га

раж в р-не бетонного з-да и 
кооперативный погреб в р-не ост. 
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П Р О Д А Ю  м е та л л и ч е ски й
Казбориый гараж с местом на 

аштаке. Тел. 77-01-24, после 18

Дирекция АООТ "Томскаг- 
рострой" с прискорбием 

сообщает о кончине 
ветерана организации, 

инвалида Великой 
Отечественной войны 
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